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（記者黃相慈／休士頓報導）在網路科技
發達年代，想吃美食，不見得需要到餐館排隊
等候，全美最大的網路零售銷售電商亞馬遜
(Amazon)， 為 服 務 廣 大 休 士 頓 食 客 ，針 對
Prime會員推出美食送餐到府服務，從訂餐到
出餐只要一小時，在家就可以吃到休士頓 95
家知名餐館，不收任何手續費。

看準美食市場龐大商機，亞馬遜周三宣布
，結合休士頓餐館和網路通路便利性，在休士
頓推出送餐到府服務，可外送 95 家休士頓當
地餐館，包括 Carrabba's、Canopy、El Tiempo
Cantina、Max's Wine Dive和Crave Cupcakes等
都有參與這項計畫項目，涵蓋的美食有中餐、
美式、印度菜、越南菜、泰國菜、墨西哥菜應
有盡有。

亞 馬 遜 餐 館 (Amazon Restaurant) 總 經 理

Gus Lopez 表示，在休士頓
、Bayou地區餐飲非常興盛
多 元 ， 外 送 服 務 開 放 給
Prime的會員，大家可以多
多利用。亞馬遜在用餐時
間為消費者提供服務，幫
助他們節省用餐時間，有
更多時間可以做他們喜歡
的事。

亞馬遜保證，從下單
到外送一小時內可送到家
，菜單價格與餐館內一模
一樣，免費送餐到府基本
上有20元的最低消費，但Prime會員可免去這
項服務費，所以沒有任何隱藏費用。

訂餐程序簡單，亞馬遜Prime會員只需登

錄Prime Now App帳戶或亞馬遜網上在線帳戶
，直接下單，美食就可從餐館直接送到府上。
亞馬遜線上訂餐從上午8時至晚間11時，歡迎
會員多加利用，享用香噴噴的美食好滋味。

亞馬遜美食平台 線上訂餐美食送到府

亞馬遜推美食訂餐服務。(取自ABC13)

美食多元種類齊全。(APP截圖)

（記者黃相慈／休士頓報導）休士頓赫曼布朗公園(Herman Brown Park)新
啟用社區花園和果園，園內涵蓋10種蔬菜苗床和一小型果園、供水設備和種植
工具的儲存空間，讓秋季種植增加新氣象。

該社區花園可提供新鮮的蔬果和園藝創意學習機會。Furr High School綠色
大使(Green Ambassador)課程成員一起幫助維護花園和果園。

去年4月為慶祝地球月(Earth Month)，讓民眾投票選出公園新建案，可從國
家休閒與公園協會(National Recreation and Park Association)與迪士尼公司(The
Walt Disney Company)獲得2萬元補助經費。休士頓公園休閒部門為此舉行剪綵
儀式。

美國國會議員 Gene Green、H.P.A.R.D.主任
Joe Turner 與 Furr High School 校長 Bertie Simmons
等都參與花園啟用和剪綵儀式。

Herman Brown公園新建社區花園 秋天園藝增色

（記者黃相慈／休士頓報導）第51屆超級盃美式足球賽(Super Bowl)將於
2017年2月5日在休士頓NRG盛大舉行，令許多運動迷為之瘋狂，為迎接這
項全美體育盛事，休士頓超級盃籌備委員會(The Houston Super Bowl Host
Committee)正在招募萬名義工，有興趣的球迷都可踴躍報名參加。

申請條件和步驟簡單，申請者需年滿18歲以上，使用個人電子郵箱完成
申請程序，提交申請後，會收到籌備委員會發送的郵件，確認申請提交成功
，郵件內會有相關說明，告知如何登錄網站、查看重要訊息和事前工作準備
。主辦單位也會通知合格申請者參加下一輪面試。

工作時間將於2017年1月27日至2月5日期間，必須確定能有至少3次的
輪班工作，每次工時為6至8小時，義工領隊需工作長達8至10小時，合格申
請者會進行第二輪面試，並接受相關培訓，以熟悉工作範圍；聯邦調查局
(FBI)也會針對錄用義工進行職業背景調查，以確保義工和遊客安全。

有興趣加入義工行列，近距離參與慶典活動，可前往官網http://www.
housuperbowl.com/volunteer遞交申請。

休士頓2017超級盃招募萬名義工

侨 乡 广 东
主办 : 广东省人民政府侨务办公室   承办 : 中国新闻社广东分社

服务邮箱： qxgd2011@tom.com   广东侨网： http://gocn.southcn.com 

“广东侨务”新浪微博：http://weibo.com/gocn2011

7%旅居巴西的华人华侨来自台山海宴镇
24年里近1.5万人演绎了一场跨国大迁移

      历时 16 天的巴西里约奥运会终于落下帷
幕。这场被国际奥委会主席巴赫盛赞是在“非
凡之城举办的非凡奥运会”不仅带来了“更高、
更快、更强”的体育精神，更带来了独属于
巴西的热情和色彩。
       虽然，广东与巴西相距万里、远隔重洋，
但其实在广东台山市，就有一片“巴西村”。
从这里走出去的、旅居巴西的华人华侨，占目
前旅居巴西华人华侨总数的 7%。它，就是台
山市的海宴镇。
      在海宴，以石阁村为代表的数条村，有许
多旅居巴西的乡亲，大大小小的“巴西村”
连成一片。而海宴人大规模移民巴西，始于
1992 年。这场令人难以置信的跨国大迁移，
只用了 24 年。

       海宴镇最新侨情普查统计数据显示，海宴籍侨
胞有 96889 人，分布在 60 个国家和地区，其中侨胞
人口超过 10000 人的国家是美国和巴西。巴西仅次
于美国，是海宴人的第二大侨居国，旅居该国的海
宴籍侨胞人数达 14652 人。也就是说，在目前旅居
巴西的 20 多万华人华侨中，约有 7% 来自同一个乡
镇——海宴镇。
       海宴人大规模移民巴西始于 1992 年。他们用了
24 年时间，通过亲帮亲、村带村的链条式移民模式，
将近 1.5 万人迁移到太平洋彼岸的南半球国家，使得
巴西一举超越海宴人的传统侨居国加拿大，成为该
镇的第二大侨居国。
        这其中，最具代表性的就是石阁村。与台山很
多侨村一样，石阁村距中门海和逢岛海仅几分钟车
程，是个面朝大海、山青水秀的好地方。
         村里的人，都姓苏。据石阁村《苏氏源流简记》
记载，苏姓始祖自宋代从广州移居海宴石阁，从此
扎根于此。据村委会负责人介绍，石阁村人口有
1300 多人，海外乡亲有近 3000 人。该村旅居巴西的
乡亲最多，有 2000 多人。
        石阁村里，到处有巴西侨胞的“痕迹”。村公
园门口有一块石碑，是巴西广东同乡总会永远名誉

  石阁村
  旅居巴西乡亲 比村里人口还多

       苏新亮一家的移民故事，很好地体现了石阁村
如何变成一个“巴西村”。
       苏家人移民巴西至今已有 94 年历史，可能是
村里最早移民巴西的村民之一。
      苏新亮的爷爷有四兄弟。1922 年，二爷爷从海
宴到香港，再坐船去巴西，先是在种植园里当劳工，
种植茶叶和咖啡。后来，二爷爷开了一间角仔店，
赚到第一桶金后，又陆续开了五六家角仔店。再后来，
又开了中餐馆。三爷爷和四爷爷则去了香港，他们
的孙辈也都去了巴西。只有苏新亮的爷爷留守在石
阁村。
       苏新亮的父亲有十个兄弟姐妹，七男三女。
1955 年，大伯父经香港坐船去巴西。1965年，四伯父、
六叔父和七叔父一起赴香港谋生，后来于 1970 年又

  大迁徙
  四代人亲帮亲 链条式出洋

  故乡情
   小孩回来念书 年轻人回乡建设

       像石阁村这样的“巴西村”，在海宴几乎村村
都是。在海宴东片区的几条村庄，村民去巴西和
墨西哥的尤其多。
       黄百弼是沙边人，自小就在村里长大，也有很
多亲戚去了美国、巴西和墨西哥，沙边村的牌楼就
是他的大堂伯于 1986 年捐建的。
     “石阁村和东边这一片村庄的村民去巴西的最
多，沙边村、北头村、新寨村、那马村、伍村，去
巴西的人也很多。”熟知每条村情况的黄百弼向我
们介绍道。
         在我们眼前，出现了一个又一个的“巴西村”——
       萧美村加上周边几条小自然村，大约有 1000 人
在巴西，萧许陈是村里三大姓。
         沙边村有五条小自然村，黄陈徐为村里三大姓，
村民人口近 2000 人，海外乡亲近 2000 人，主要旅
居巴西、墨西哥、美国、伯利兹、洪都拉斯、秘鲁、

会长苏均亮先生题写的“情怀故里、惠及乡民”八
个大字。羊城晚报记者采访时，正巧巴西广东同乡
总会副监事长苏新亮回到村里，他说这次回村的一
个重要任务就是协助落实好苏均亮先生捐资扩建休
闲公园事宜，扩建后的公园范围，将是现在的几倍。
        苏新亮在石阁村出生长大，十几岁时随家人移
民巴西。他热情地带着我们参观村貌。他说，村
里的牌楼、休闲公园、村路、路灯等许多公共设施
都是由海外乡亲捐资兴建的。
       近年来，苏新亮几乎每年都会回村里几次，因
为村里还有祖屋，有“苏家的根”。“祖屋是不
能拆的，所以，我们几兄弟就把祖屋扩建了，我堂
叔一家和在巴西出生的小孙女住在里面，小女孩回
到这里上学。”
       苏新亮此前也把两个儿子送回广州读了四年
书，现在又返回巴西上大学。用他的话说：“我的
儿子一定要回中国读书，这里是他们的根。”

花园式的石阁村村景，牌楼由巴西侨胞苏均

亮、苏均明兄弟捐建。一起前往巴西。1986 年，苏新亮的父亲也跟着移民
巴西。1992 年，苏新亮四兄弟和母亲也一同移民到
该国。1993 年，苏新亮的父亲又帮助苏新亮的二伯
父一家以及村里其他亲戚移民到巴西。七兄弟中只
有老三一直留在国内。三姐妹中两个去了香港和澳
门，一个留在台山。
       现在，苏家只有四爷爷的儿子一家还住在扩建
的祖屋里。
       当我们问苏家现在在巴西有多少人时，苏新亮
先是愣了一会儿，然后笑起来说：“我算不出来。”
他说，他只能从他父亲那一辈算起：“我们家族从
我父亲那一辈算下来在巴西已经四代了，在巴西的
家族人口有 85 人。”
        经历了跨国大迁徙，石阁村人和他们的子子孙
孙，究竟在巴西有多少人口，可能谁也说不清了。 加拿大和英国。

      北头村的村民在海外约有 1000 人，主要旅居
巴西、墨西哥、美国和英国。
       伍村在海外的乡亲有 1000 多人，其中主要在巴
西和墨西哥。
       而紧邻北头村的石牌村、石林村两个小村，也
各有大约 100 人在海外。
      黄百弼说：“我家很多亲戚移民到美国、巴
西和墨西哥，连老人都移民了，现在家族在海外有
100 多人。”
       二十多年来，村民前仆后继出洋淘金，村里家
家户户的房子几乎都是侨房。很多侨胞虽然人不在
村里，但把祖屋修葺一新，平时由村里的亲戚打理。
村里的学龄儿童，大多都是被侨胞送回来上学的子
辈孙辈。
        位于那马岗村的英甲学校（又叫那马岗小学），
是海宴东片村庄的中心学校，这一片区的小学生都
到这里上学，包括石阁、新寨、东溪、春场、凌冲、
北头、南头、沙边、望头等。
       现在，黄百弼也回到家乡沙边村创立了辣木种
植示范基地，在已经废弃的沙边小学操场上，种
上了成片辣木。“我希望通过自己的努力，可以
带动其他乡亲回来建设家乡。”黄百弼说。

广东台山有片“巴西村”

苏新亮介绍侨胞积极参与村建设情况。

文 / 图  特约通讯员 沈卫红 羊城晚报记者 黄丽娜
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足療

9198 Bellaire Blvd #C, Housotn,TX 77036(@Ranchester Dr.)茶典子旁

由廣東四大名醫李廣海傳人羅榮華醫師坐診
跌打、扭傷、腰疼

肩周炎、腳跟骨刺等






足療
20元1小時
100元/6次
Open 7 day A Week
10:00am-10:00pm

713-272-8838

跌打足療
☆白色的硬木櫥櫃
☆不同類型的水龍頭
☆各種顏色和大小的花崗巖
☆各種廚房和浴室水槽

Reborn Granite LLC實木櫥櫃

地址：14730 Hempstead Road, Houston，TX77040.
電話：713-690-4888 www.reborngranite.com

大理石品種最多！規模最大，價格最低！
批發！

E-mail:yangdeqing@yahoo.com
Fax:713-952-5032
Office:713-952-5031

www.allwininsurance.com

安穩保險

楊德清˙代理多家˙方便比價˙價格便宜˙保項最佳

汽車、房屋、商業、醫療、人壽、年金

6901 Corporate Dr. Suite218 Houston, TX 77036
愛客戶如親人，視信譽如生命

名門金宴Regal

片皮鴨
$29.99元一隻

兩吃斬件

Regal名門金宴
電話：281-494-8888
地址：12350 southwest Freeway,

Stafford, TX77477

稻香村集團美國總店:
E-Tao稻香村
電話：713-965-0888
地址：5135 west alabama st, suite 7295,

Houston, TX77056
(Galleria Mall二樓，Nordstrom和Macy's之間)

稻香村集團美國分店:

港式粵菜 多倫多風味 廣州泮溪酒家點心大師陳燕瓊主理

海鮮小炒 精美點心

根據您的預算，為您量身定做菜單，暨氣派又實惠！
游水海鮮直接從加州拿貨，空運到港，省去批發商環節，
全德州最便宜！

消費100元

送5元coup
on

（可用於名門金宴和稻香村

消費，兩
店通用）

溫哥華游水大蟹
$29.99一隻（大約2磅）

訂座電話：(713) 779-2288









天天茶市

7320 S.W. FWY #115, Houston, TX 77074

鳳城海鮮酒家

游水加州珊瑚蝦
阿拉斯加皇帝蟹
波士頓龍蝦皇
西雅圖大蟹
紐約游水黑斑
加州游水紅斑

西雅圖游水彩龍魚
波士頓活帶子
西雅圖大蟹

連
續
七
年
獲C ha nn el13

B l u e
Rib b o n

殊
榮

秘制鹹豬手
特色牛仔粒

燒汁法國鵝肝什菌
鳳城精巧骨
日式響螺雞

紅蔥頭走地雞
蜜汁燒豬頸肉
澳門燒腩仔
鳳城秘制骨
中山魚頭煲

燒汁什菌鵝腸
木瓜牛仔骨煲

乾燒原只帶子皇

獨家推出

服務休斯頓25載 豪華禮堂，多間VIP房，宴客首選。

每日常備東西岸游水海鮮

飲
茶

時
間

Monday-Friday 10:30am-3:00pm

Saturday, Sunday 10:00am-3:30pm

A12016年9月6日 星期二
Tuesday September 6, 2016

832-291-2598
9440 Bellaire Blvd. Houston, TX 77036

BellaireMedicalPlaza@gmail.com

Bellaire
Medical
Plaza

Medical Space Available
9440 Bellaire

(綜合報導)2016年二十國集團（G20）領導人峰會將於 9
月 4 日至 5 日在中國浙江杭州舉行。這是在中國舉行的首次
G20峰會，外界期待帶有 「中國烙印」的峰會給世界經濟帶來
驚喜。

多位美國智庫專家近日接受中新社記者採訪時表示，他
們最關注的是此次峰會能為世界經濟的增長提供哪些良方，
如何協調財政政策、貨幣政策及結構性改革之間的關係，使
其最大程度發揮效用，以及各國能否在綠色金融、氣候變化
等問題上取得新進展。

自2008年G20機制昇級為領導人峰會以來，世界經濟增
長始終是峰會的核心議題。面對世界經濟復蘇乏力、貿易保
護主義抬頭以及反全球化情緒蔓延的新形勢，外界普遍關注
在中國舉行的G20峰會能够取得哪些成果，中國會提供怎樣
的增長思路。

美國戰略與國際問題研究中心（CSIS）亞洲經濟高級顧
問馬修·古德曼表示，中國選擇以 「構建創新、活力、聯動、
包容的世界經濟」作為此次峰會的主題，四個形容詞各有深

意。在他看來， 「包容」是中國最看重的。
美國巴克內爾大學中國研究所所長朱志

群表示，此次峰會是英國 「脫歐」公投以來
的首次G20峰會，中國邀請了眾多新興經濟
體和發展中國家與會。這種 「包容」的態度
體現出中國對世界經濟未來發展的期許。

CSIS 中國問題專家甘思德認為，G20 這
一機制可以讓各成員國互通信息、研判世界
經濟並共同探索增長之道。他認為，每個國
家都面臨著不同的挑戰，沒有一個放之四海
而皆準的方案。

古德曼表示，結構性改革是解決世界經
濟增長乏力的根本良方，這是G20成員的共
識。但他同時表示，改革會面臨來自各國國
內的阻礙，因此改革的過程會比較漫長。

美國企業研究所學者德里克·希瑟斯表示
，如果沒有結構性改革，大部分主要經濟體

的經濟表現將進一步
惡化。他說，受此前
貨幣超發的影響，貨幣政策對於主要
經濟體已經沒有太多效果，財政政策
祗能提供短期的促進作用。

美國史汀生中心學者納撒尼爾·奧
爾森認為，結構性改革意味著要培育
符合現代標準的勞動力、滿足環境的

可持續性、實現包容性增長等。他說，推動結構性改革是此
次G20峰會的一個重要目標，這是非常及時的。

奧爾森稱，結構性改革與財政政策、貨幣政策相互關聯
，同時它也與政府的治理能力有直接的關係。他表示，要想
檢驗結構性改革的落實情況，最早要到2017年德國G20峰會
時方能見分曉。

包容 改革及綠色 美專家前瞻G20

(路透社)
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◇公司成立、合伙協議
◇商務合同、生意買賣
◇商標版權、專利申請

◇商業訴訟、跨國追索
◇民事糾紛、出庭辦案
◇勞資糾紛、雇用歧視

商 務
訴 訟

◇各類離婚、監護案件
◇遺囑信托及財務安排

◇婚姻財產協議及訴訟
◇小孩哺育費追索償還
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隱匿大賭客交易挨罸
諾曼底賭場失血240萬

（綜合報道）聯邦檢察官周三宣佈，南加
州歷史最悠久的賭場之一因未向政府通報賭客
交易，必須支付 100 萬美元罸金，還要再繳回
140萬美元。

今年 1 月，洛杉磯縣加迪納（Gardena）的
諾曼底鴻運大賭場（Normandie Casino）承認違
反銀行保密法（Bank Secrecy Act），隱匿多名
大賭客交易，未向政府申報。

根 據 檔 案 資 料 ， 賭 場 在
2013 年未正確記錄和申報一連
串大筆現金交易。在該年度6個
星期期間，一名大賭客從另一
名賭客身上贏得逾100萬美元，賭場和賭客共謀
隱匿賭客身份。

「這次懲處證明政府有能力強制執行反洗
錢法，確保特定大賭客持續在監督下」，負責

IRS刑事調查的奧蘭多（Anthony J. Orlando）透
過書面表示。 「IRS將持續和美國檢察官合作，
透過調查和起訴企圖洗錢的個人和組織，保護
美國金融系統。」

成立於1940年代的諾曼底賭場也承認，未

針對反洗錢行動維持有效的計劃。
聯邦法律要求賭場記錄，贏錢超過1萬美元

的賭客姓名、地址、社會安全號碼和納稅資訊
。

行刺美國前總統槍手
獲准離開精神病院

（綜合報導）獨立調查人今天發布報告說，美國羅德島州的
聖喬治中學是知名菁英寄宿學校，但對1970至80年代慘遭該校
教職員操縱和性侵的數十名學生來說，該校如同 「私人煉獄」。

美聯社說，據報告指出，在 1970 年代，加入聖喬治中學
（St. George's）每5名女學生中，便有1人被同一名體育老師性
侵，而在1970至80年代，其他9名教職員曾侵犯其他許多學生
。

報告還發現，一直到最近，也就是在2000年代，還有1名教
職員與數名學生有不當接觸。

據波士頓律師墨菲（Martin Murphy）進行的獨立調查發現
，聖喬治中學背叛學生和家長的信任，並且對被害人也鮮少提供
協助。

報告指出，其中最惡名昭彰的是體育老師吉布斯（Al Gibbs
），強暴至少31名女生。

吉布斯在1980年因在辦公室拍攝女人祼照而遭解雇，但報
告發現他每年都能獲得學校發放的1200美元 「卓越服務」獎金
，直到1996年過世。該校在去年12月坦承，吉布斯性侵17名學
生。

性侵被害人洛夫凱（Katie Wales Lovkay）向美聯社說： 「長
久以來，大家都說我說謊。如今這份報告讓真相大白，實在大快
人心。」洛夫凱透露，吉布斯在1979年性侵她。

獸師性侵31名女生 美著名中學淪煉獄

（ 綜 合 報 導 ） 美 國 聯 邦 調 查 局
（FBI）2日公開民主黨總統候選人希拉
蕊電郵的調查報告指出，未有重大發現
，希拉蕊的說法大多和先前的都一致，
希拉蕊和其部屬似乎不知道或者不關心
國務院有關使用電子郵件的規定。

這份58頁的報告指出，FBI無法追
查希拉蕊所有電子設備包括手機，因此
FBI 探員並不清楚希拉蕊的電子郵件是
否被駭客攻擊。根據他們所掌握的證物
顯示未找到她的電子信箱帳號曾被駭客
侵略。

希拉蕊告訴 FBI 調查人員，為了方
便起見開始使用個人服務器及電子郵件
帳號收發郵件，並不是要逃避公共記錄
。至於機密資料她多是透過口頭或書面
報告接收，且是在專門準備的安全地方

閱讀或聽報告，並不記得曾經在非保密
系統的電子郵件傳輸機密信息。

希拉蕊強調，她從未尋求或得到使
用私人服務器的權限，基本上是她的助
理幫她設置系統，國務院內也沒有人對
此提出疑慮，而且和她互通電郵的人，
都知道她用的是私人電郵。

FBI公布希拉蕊電郵調查報告

（綜合報道）35年前行刺前總
統羅納德·裡根的槍手約翰·欣克利
將於9月10日離開位於首都華盛頓
的一家精神病院，回到弗吉尼亞州
與其母親一起生活。

1981年3月，時任美國總統裡
根在離開首都華盛頓希爾頓酒店時
遇刺，被欣克利使用左輪手槍擊中
，因搶救及時得以康復，時任白宮
新聞發言人詹姆斯·布拉迪由於被
子彈擊中頭部而癱瘓。欣克利後來
被法庭判定精神失常，因而罪名不
成立，他被送往精神病醫院治療。

聯邦法官保羅·弗裡德曼日前
在裁決書中說，1981年的欣克利是
一位精神陷入深度混亂、長期痴迷
女演員朱迪·福斯特、為取悅她而
行刺總統的 25 歲年輕人。過去 20
多年來，欣克利沒有表現出嚴重抑
郁和精神障礙症狀，法庭認定現在
他已不對自己和公眾造成威脅，可
以離開華盛頓聖·伊麗莎白精神病
院。

欣克利的律師萊文當地時間 2
日向媒體宣布，欣克利將於10日離
開醫院，回到弗吉尼亞州威廉斯堡
與母親一起生活。

根據法官裁決，欣克利須在母

親家裡住滿至少1年才能搬離。他
在威廉斯堡的活動範圍是有限的
，須在當地找到一份兼職或義工
工作，定期參加治療互助小組的
活動，每月須至少一次回到精神
病院，以便醫生對其精神狀態進
行評估。

裡根的女兒帕蒂·戴維斯在華
盛頓郵報撰文稱，她對法官的決定
感到很不舒服，但順從這一裁決。
一些美國媒體報道稱，欣克利將很
難融入社會。接受采訪的一些威廉
斯堡民眾表達了對欣克利的強烈鄙
視，認為刺殺總統的凶手應該繼續
被關在精神病院，而不是被放出來
。威廉斯堡的不少學校、博物館和
慈善團體都拒絕了欣克利的工作或
義工請求。

羅 納 德 · 威 爾 遜 · 裡 根
（1911.2.6-2004.6.5） 於 1911 年 2
月6日生於美國伊利諾伊州坦皮科
城。曾擔任第33任加利福尼亞州州
長，第40任（第49-50屆）美國總
統（1981-1989年）。

在踏入政壇前，裡根擔任過運
動廣播員、救生員、報社專欄作家
、電影演員、電視節目演員、勵志
講師，並且是美國影視演員協會
（Screen Actors Guild）的領導人。

（路透社）
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軍公教遊行要尊嚴 反霸凌不排除再上街

（中央社）監督年金改革行動聯盟今天發
起九三遊行並提出10項疑問，行政院晚間說明
民進黨執政的財政紀律優於國民黨時期，並強
調這次不分公教軍勞農及國民，是全民參與的
年金改革。

行政院政務委員林萬億傍晚在行政院召開
記者會，針對監督年金改革行動聯盟提出的10
大疑問，一一說明行政院回應。

有關監督年金改革行動聯盟首先提問沒有
財政紀律，哪來年金改革？林萬億說，2000年
中央政府未償還債務餘額占GDP的26.3%。2008
年政權移轉時，中央政府未償還債務餘額占
GDP比率上升至29.7%。之後馬政府8年執政，
中央政府未償還債務餘額占 GDP 比率升高至
105年的34.2%。

他說，這顯示民進黨執政時期的財政紀律
優於國民黨執政時期。何況政府財政不是年金
改革的唯一因素。

林萬億表示，各部會已將13種年金制度的
制度設計、現況、正確數據公布，並於年金改
革委員會議中討論，委員有需求資料補充部分
也都依需求補充，並公布於網站。至於網路及

媒體報導引用極端案例，行政院年金改革辦公
室也已多次澄清。至於，各國年金制度改革的
情形，也均公開上網，讓社會大眾瞭解，並作
為年金改革討論的基礎，並無所謂以扭曲數據
作為改革的基礎。

談到年金改革是選擇性針對性的改革，還
是普遍全面性的改革？行政院回應指出，過去
的年金改革是片段、針對單一職業別年金制度
的改革，這次年金改革非選擇性、針對性的改
革，是不分公、教、軍、勞、農及國民等身分
，全民均納入、全民參與的改革。

行政院表示，年金制度建立的目的，是為
了老年經濟安全保障。制度建立必須能保障基
本生活需求的滿足，同時兼顧受僱者當前可支
配所得足以維持家庭生活水準。

因此，行政院表示，必須有最低生活保障
的制度設計，也必須有投保薪資上限的設計。
過高的年金給付水準必然導致費率（或提撥率
）太高，影響當前的消費能力。若提撥不足，
必然造成未來債務累積，而債留子孫。未來不
論哪一種職業別年金都必須建立在年金制度的
經濟安全保障基礎上。

行政院：這次是全民參與的年金改革

（中央社）監督年金改革行動聯盟今天發
起遊行抗議改革汙名化軍公教。民主進步黨表
示，尊重民眾表達意見的自由，相信政府會持
續溝通、凝聚共識，顧及各方感受，確保年金
制度永續發展。

軍公教九三大遊行在下午1時開始，兵分四
路出發最後集結在凱達格蘭大道，退休軍警消
代表在主舞台發言後，遊行5時左右散場。

遊行結束後，民進黨發言人王閔生表示，
尊重民眾表達意見的自由，年金改革各界或有
不同意見，相信政府會持續溝通，凝聚共識。

王閔生說，政府未來在實際推動改革時，
也將顧及各方感受，循序漸進，確保年金制度
永續發展，能夠達到 「財務穩健、永續經營」
， 「公平合理、包容差異」， 「漸進改革、全
民均安」的預期理想。

林萬億：明年初召開年金改革國是會議
（中央社）行政院政務委員林萬億今天表

示，年金改革會議將在10月至11月移師到各地
進入分區座談，預計在明年1、2月則會召開年
金改革國是會議。

九三軍公教遊行下午登場，林萬億傍晚在
行政院召開記者會，除對監督年金改革聯盟提
出10個疑問一一說明外，也針對年金會議後續
進度提出時程規劃。

林萬億指出，下週年金改革議題討論會涉
及年金改革議題順序排列，例如接下來會討論
給付、請領資格及制度轉換與基金管理等等，
待討論到一定程度會進入分區座談，目前規劃
的期程在10月至11月，預計會移師到各地，目
前正在接洽各地政府。

他進一步表示，在各地座談的同時，年金
改革會議有可能繼續開會，會把各地意見提出
來重新審視調整，調整的結果就會做為年金國
是會議的參考。

媒體追問何時要召開年金國是會議?林萬億
說，原則上是在明年1、2月的農曆年間前後，
希望在議場租借及行政程序盡量妥適。

此外，林萬億也表示，有很多朋友擔心這
樣冗長開會會不會使得年金改革受到延宕，他
認為應該不至於，在開會過程中大家有很多資
訊回饋，過去未能獲得或不正確資訊，都在這
次資訊公開透明的作法下有很大改革，國人可
以完整了解13種年金制度的現況以及對國家財
政影響。

（中央社）監督年金改革行動聯盟今天發起九三大遊行，各
團體代表訴求反污名、要尊嚴，抗議總統蔡英文霸凌軍公教，並
向政府喊話，若政府持續霸凌，不排除10月再上街頭。

總統府發言人張文蘭在遊行後表示，欣見遊行活動能和平落
幕，民主社會中的多元意見都應該被尊重。年金改革的推動需要
協商和共識，政府歡迎各種不一樣的聲音，希望在活動結束之後
，大家繼續坐下來，共商具體可行的方案，建立一個可長可久的
年金制度，讓每一位國人都能有擁有安心而有品質的退休生活。

行政院晚間表示，民進黨執政的財政紀律優於國民黨時期，
並強調這次不分公教軍勞農及國民，是全民參與的年金改革。

民主進步黨表示，尊重民眾表達意見的自由，相信政府會持
續溝通、凝聚共識，顧及各方感受，確保年金制度永續發展。

根據台北市警方估算，到下午4時，凱達格蘭大道現場有近
12萬人聚集，軍公教、警消等團體兵分4路在凱道集結，現場擠
得水洩不通。警方統計指出，遊行人數最多時約14萬5000人，
到下午5時30分，現場大約剩1萬多人。

青年代表侯漢廷表示，他要感謝前輩對國家的犧牲奉獻，有
能力的政府是把餅做大，拚經濟，不是把人民的血汗錢再剝回來
，今天軍公教站出來是因為失望和憤怒到達極點，政府想的不是
把餅做大，而是拉著一批人鬥另一批人， 「我們都成了政治鬥爭
的犧牲者」、 「我們不是敵人，各行各業不是敵人」，目的都一
樣，希望國家變好，但政府卻不斷妖魔化各位。

活動總領隊、退役中將胡筑生說，各官校校友會今天全部出
動，從上將到上兵都來了，為的是弭平世代對立。

中華民國退伍軍人協會副理事長吳其樑指出，蔡總統就職演
說第一個就講年金改革，經濟不好卻不提振興方案， 「她就是消
滅中華民國，先消滅我們」；活動發言人、退役中將吳斯懷說，
今天是最感動的一天，連老天都幫忙，也為中華民國歷史寫下新
的篇章。

聯盟副召集人、全國公務人員協會理事長李來希說， 「他們
說我們的退休金都是偷來、搶來，聽我講國語以為我是外省人，
我不是芋仔，我是番薯」，這是製造族群對立，今天是老、老、

中、青全都站出來，要打破職別對立和族群對立。
退休公務人員代表黃台生說，軍公教今天站出來是忍無可忍

，民進黨政府用共產黨那套鬥爭軍公教是多數暴力、國家暴力，
他們是清清白白的公務人員，把國家的財政問題推給公教人員，
有公平正義嗎？呼籲政府要全面改革，找出錢坑漏洞，不要搞分
化羞辱，並反對貿進式改革，拒絕溯及既往，改革要維護信賴保
護原則。

教育界代表劉亞平說， 「我們都是國家的受雇者」，要團結
在一起，批評政府多數暴力、程序暴力，他說 「奧步總統蔡英文
」要繼續霸凌的話，軍公教一定會持續抗議，號召 「十月圍城」
；劉亞平並帶領群眾高喊活動訴求，反汙名、要尊嚴、抗議蔡英
文霸凌軍公教」，台下有人喊 「蔡英文下台」。

活動最後，主辦單位將象徵政府 「誠」跟 「信」的氣球刺破
，代表政府的誠信破產，呼籲蔡政府不要再用多數暴力，製造軍
公教勞的對立。

九三大遊行民進黨：政府顧及各方感受

副總統赴梵薪岡 盼台梵邦誼永固
副總統陳建仁（右前）2日深夜搭機前往梵蒂岡，參加德蕾莎修女封聖儀式。他希望能為世
界與兩岸的和平、台梵邦誼的長存永固而祈禱。

總統中樞秋祭
總統蔡英文（左2）3日在圓山國民革命忠烈祠，率行政院長林全（右3）等五院院長，主持
「中華民國105年中樞秋祭忠烈殉職人員典禮」 ，向殉職人員獻花。

鐵路柵欄故障媽祖信徒進退不得
台鐵海線鐵路白沙屯平交道的遮斷桿，3日上午降下後就無法升起，警報系統還不斷傳出 「火
車快來了」 的聲音，時間長達2小時，導致數百名媽祖信徒進退不得，交通嚴重回堵。
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（中央社）正瀚生技位於中科高等研究園
區的企業總部暨研發中心，總投資額新台幣15
億元，今天正式動土，是亞洲首例頂尖的單一
整合農業生技實驗室，將啟動台灣農業生技新
契機。

正瀚董事長吳正邦表示，企業總部暨研發
中心案於今年4月13日正式獲中科管理局批地
，基地面積4.5617 公頃，規劃總樓地板面積約
9805坪，總投資額預估15億元，可望於明年第
3季啟用。

農委會主委曹啟鴻致詞表示，農業新時代
已經來臨， 農委會正全力輔導農民培養新的經
營概念，朝有機、安全等永續農業發展，同時
也設下目標，在未來10年培育至少3萬名專業
年輕農民，重新定位台灣農業。非常樂見正瀚
生技藉由企業總部暨研發中心的興建，計畫招
募更多的年輕研發人才，把台灣農業生技的學
術成果轉化為具有實質商業價值的產品。

南投縣長林明溱亦指出，高等研究園區是
以研究功能為核心，研發新產品並投入生活實

驗，再進行商品化，具有優質的環境及便利性
，今天正瀚正式破土動工，希望能加速引領其
他企業共同進駐，為南投地區持續創造就業機
會，也為台灣的農業生技促成新一波發展契機
。

吳正邦表示，這棟建築物除為正瀚營運總
部之外，內建的研發中心配備有溫室、多功能
實驗室、國際會議中心，不僅將是亞洲最頂尖
的單一整合農業生技實驗室，未來也會在此舉
行國際級農業生技論壇與會議，提升台灣在國
際市場與學術界的地位。

因應這項投資案，正瀚研發部門將由目前
近30人編制逐步擴增到200人，預計募集農業
生技領域100位博士與100位碩士，成為台灣研
發人員占比最高、研發能量最強的農業生技公
司。這些研發成果，也將透過正瀚與全球最大
農業資材通路平台艾格瑞（Agrium）集團的合
作，搶攻美國、加拿大、澳洲、巴西等國際市
場。

亞洲首例 正瀚整合農業生技實驗室動土

（中央社）時序步入科技業員工分紅發放
高峰期，也是員工離職跳槽的高峰期。竹科人
資主管表示，近年景氣變化快，跳槽風險增加
，他建議，有意轉職的人可優先尋找內部輪調
機會。

又到了員工分紅發放的高峰期，網路上頻
有 「分紅開獎文」，有的企業分紅令人羨慕，
有的企業則因營運獲利衰退，分紅面臨縮水情
況。

竹科人資主管表示，往年員工分紅發放後
，員工離職情況確實會比平常時候高。

對於有意跳槽的人，他建議，不要因為一
時的想法與感覺，就決定換工作。他說，近年

產業景氣變化快，跳槽風險隨著增加。
他解釋說，很多企業需要專業養成及經驗

累積，一般人到新環境，通常要1年至1年半才
能產生貢獻，若在這段時間，遇到產業不景氣
，企業組織有大變動時，可能遭遇工作保障的
風險。

若非家人與地點因素，必須轉職，他建議
，應優先尋找企業內部輪調機會。

一家IC設計廠副總經理則表示，充實自己
實力是最重要的，畢竟有能力的人，若想離職
跳槽，公司也會給予更好待遇留任，若沒有能
力，想跳槽也不見得有其他公司要。

景氣變化快 人資主管：跳槽風險增

（中央社）經濟部工業局表示，台北國際
數位內容交流會將於9月7日至9日登場，今年
共有23個國家及地區的214名買主參與展銷平
台，勢必將與逾170家國內業者，可望創造出
商機合作的高峰。

第 8 屆台北國際數位內容交流會( Digital
Taipei 2016 )9月7日至9日將在台北世貿一館2
樓及H區舉行，工業局指出，今年主題為智慧
(Smart)、行動(Mobile)、應用軟體(App)、虛擬/
擴增實境(VR/AR)及科技(Technology)，以驅
動數位內容新世代創造力。

工業局表示，今年活動自各項國際展會邀
請到陣容堅強的國際講師群，將從趨勢、技術

、開發、行銷及營運等方面，提供國內業者全
套的新思維及創新做法。

此外，在展銷平台方面，工業局透露，今
年共有23個國家及地區的214名買主參與盛會
，勢必將與逾170家國內數位遊戲、電腦動畫
、VR/AR、智慧校園、獨立開發團隊及行動
應用相關業者，激盪出商機合作的高峰。

根據工業局資料顯示，在展銷方面，平均
每年約有200名來自東南亞、歐美、日韓及中
國大陸等國際買主參與，並達成約500場的一
對一媒合商談活動，累積吸引帶動逾新台幣20
億元商機。

（中央社）為加強地震防災準備，經濟部產業升級轉型服務
團協助宏遠與北科大開發出具語音功能地震警報器，偵測到一定
震度後，可發出語音警示，並具LED照明功能，可指引逃生方
向。

今年2月6日南台灣大地震建物倒塌導致重大傷亡，再次喚
起民眾的防災意識，由於無法預測地震何時會來，使得現代建築
相較於過往住的功能外，更需兼具智慧與防災等多元的考量。

宏遠機電股份有限公司原先以傳統機電行業的發電機組、柴
油引擎、電梯零配件等產品的銷售業務為主，在面臨市場競爭壓
力下，透過經濟部產業升級轉型服務團與新北市中小企業服務團
的協助，與北科大共同進行產品開發，成功開發出具備語音功能

的地震警報器。
值得注意的是，北科大電

子工程系教授王多柏 2 年前開
始智慧型地震防災裝置研發的
計畫，這套裝置的最大功能是
在偵測到一定地震震度後，可
發出語音警示，還能投射LED 光源，指引逃生方向，並同時切
斷家用有危險電源及瓦斯，預計可有效縮短逃生時間，降低二次
災害發生。

王多柏透露，原先設計的裝置版本較大，在宏遠機電總經理
江嘉德建議下，改良為小而美的裝置，只要簡單安裝就能使用。

由於這套智慧型地震防災裝置除了三軸加速器是從美國進口
外，其餘零件都是台灣本土研發生產，王多柏肯定，這也落實經
濟部倡議的技術在地生根原則，經由產學合作，突破學術研究上
的瓶頸，讓研究更接近實務市場。

台北國際數位內容交流會 7日登場

經濟部輔導團 助攻開發語音地震警報器

軍公教上街 朱立倫：非常感慨
新北市長朱立倫3日對軍公教上街活動表示，3日是軍人節，這讓他 「非常感慨」 ，改革不應
是製造對立，更不是清算鬥爭。

A3要聞速讀3

☆精通保險理賠法，AAA, 州農場保險指定修護廠
☆USAA, FARMERS, ALLSTATE, TEXAS
FARMERS BUREAU,G.M.A.C. 等等
OPEN SHOP PROGRAM

☆鈑金修護，爭取減或免自付款，保證復原如新
☆最新電腦控制，下吸式，氣熱，無塵烤漆房
（原廠標準，且有終身保證計劃）

☆修護期間，備有免費（收費）租車
☆全車開入式拉大樑機（三臺）

高價收買
三年內
車禍車

˙噴射式引擎，電腦控制系統專家
˙精修電系，噴射式供油系統
˙四輪（電腦鐳射）定位
˙原廠標準保養，冷暖氣
˙引擎修護，剎車，底盤，變速箱等等
˙州政府汽車安全年檢
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（綜合報道）韓國航運巨頭韓進集團（Hanjin Shipping Co.
）8月31日申請破產，作為美國進出口貿易主要窗口的洛杉磯港
和長堤港受到很大衝擊，華人海運業者以及進口貿易商受到很大
困擾。

已經進港的貨櫃需要額外支付碼頭費用才能提出貨櫃，同時
韓進剛宣佈破產，全球海運業即刻漲價，美國港口一個貨櫃已漲
價數百美元。

據南加州海洋交易管理局表示，目前有兩艘韓進的大型集裝

箱貨輪，停靠在
聖 佩 卓 灣 （San
Pedro Bay）南 40
哩處以及長堤港
內，還有一艘昨
天下午進港，長

堤港發言人Michael Gold表示，之后港口不再接受任何新的韓進
集船只進出，已經進港的韓進船只也不得卸貨。

南加州有不少華人從事中美海運業務，因為韓進的突然破產
而受到衝擊，在洛杉磯從事物流及報關生意的華裔孫立德表示，
原本卸貨的人工費都已經全部交給韓進，但現在韓進不給錢，他
們要額外支付碼頭費用，才能提取貨櫃，而這筆額外的費用可能
無法向韓進討回，但好在很多客戶都表示理解，願意和物流公司
共同承擔這種 「不可抗拒因素」造成的費用。

孫先生說，現在中國到美國西海岸包括洛杉磯、舊金山、西
雅圖等港口的韓進船只都被扣留，正在海上運行的船只到達目的
地后也無法卸貨，一些被拒絕進港的船只則停靠在外海，船上的
人員被暫時接回岸上或送去補給。

孫先生認為，碼頭主要是擔心收不到費用，所以不准卸貨，
雖然現在付錢就可以提取貨櫃，但是韓進的碼頭已經不收取任何
貨櫃，即使登記以及交了錢，也只能換其他海運公司承運。

而韓進破產的消息一出，全球海運業都立刻漲價，孫先生說
，現在洛杉磯運出的貨櫃，一個柜子已經漲了幾百美元，他說，
現在韓進在美國的分公司也向美國法院申請了破產，希望盡快有
第三方接手，解決積壓的貨櫃問題。

美8月非農大遜預期
本月加息沒戲

（綜合報道）美國政府發布的8月
非農就業人數環比增15.1萬，明顯低於
市場預期，增速在此前兩個月的強勁大
漲后回落，此外關鍵的薪酬增長率亦放
緩。

分析師此前普遍認為，增量達到18
萬可能是美聯儲9月加息的“及格線”
，因此今天的就業數據基本上排除了聯
儲本月加息的可能性。

市場價格迅速對此作出反應，芝加
哥商業交易所聯邦基金利率期貨的價格
顯示，美聯儲9月加息的概率從27%驟
降至 12%，0.12 的可能性意味着 9 月加
息這一或然事件已不太可能發生。

此前的 7 月就業增量今天上調至
27.5萬。勞工部指出，8月就業下降比
較明顯的是製造業和建築業。8月失業
率維持在4.9%，這主要與更多的美國人
重返勞動力市場找工作有關。據路透社
調查，經濟學家平均預期8月非農就業
環比將增18萬，失業率環比將減少0.1
個百分點至4.8%。

盡管明顯不及預期，但是8月就業
報告仍可能促使推動美聯儲在今年 12
月加息。過去幾個月就業的持續增長還
是表明，美國經濟在經歷上半年的几乎
停滯后已重新顯露增長動勢。

（綜合報導）美國 SpaceX 的 「獵鷹 9
」火箭9月1日在進行發射前例行測試時發
生猛烈爆炸。事故雖未造成人員傷亡，但
這不僅可能讓億萬富翁馬斯克雄心勃勃的
太空探索項目受挫，對美國商業航天的發
展也會產生一定程度的不利影響。

SpaceX由馬斯克於2002年創建，總部
位於美國加州，其目的是以低成本火箭發
射與國家主導的航天機構競爭，搶佔商業
發射市場，是美國商業航天的代表性企業
。美國太空總署（NASA）正僱用該公司為
國際空間站運載物資，一兩年內還將僱用

它來運送美國太空人。
目前，商業發射最讓人擔心的還是火

箭品質。2014 年，另一家美國企業軌道
ATK公司的火箭在為空間站送貨時發生爆
炸。去年6月，SpaceX的 「獵鷹9」火箭也
是在為空間站發射貨運飛船時爆炸。接二
連三的爆炸，難免讓人對商業航天產生憂
慮。馬斯克在那次事故後承認，SpaceX公
司在安全問題上變得 「自滿」，他承諾會
認真吸取事故教訓。

SpaceX 公司在上一次失敗後被迫暫停
發射六個月。這一次如果出現類似的暫停

，將令人質疑SpaceX在今年首次發射獵鷹
重型（Falcon Heavy）火箭的計劃，這種火
箭配備三級推進器，將讓該公司能夠發射
重得多的衛星。在SpaceX的項目清單上列
有40個衛星及其他貨物的發射項目，客戶
包括商業公司、NASA和美國空軍。

在爆炸事故被報道僅僅一個小時後，
NASA 總監另外公布了一份報告，推斷
SpaceX和波音公司面臨重重挑戰，將可能
使搭載 NASA 太空人的首次定期飛行推遲
到 2018 年底。這將比 NASA 最初目標晚三
年，較其最新的公開預測晚一年左右。

SpaceX接二連三受挫 NASA推遲載人計劃

（綜合報導）菲律賓南部大城納卯市鬧區昨天深
夜發生爆炸事件，截至清晨2時，尚無任何組織出現承
攬責任。納卯市氣氛陷入緊張，根據電視台畫面，特
警隊已經出現在重要設施週邊。

2日深夜10時20分左右，納卯市夜市發生爆炸事
件，馬拉坎南宮發言人阿貝拉（Ernesto Abella）在聲明
中說，有10人當場死亡，約60人受傷送進醫院，其中
2人傷重不治。

這起爆炸事件發生的時機與地點敏感。
納卯市是菲律賓總統杜特蒂的家鄉。1名槍械走私

者向警方供稱，有人打算買槍刺殺杜特蒂。另方面，
政府軍正大舉在蘇祿島集結，準備一舉消滅盤據深山

已久的恐怖組織 「阿布沙伊夫」。
軍方不排除這是阿布沙伊夫轉移政府圍剿壓力的

手段。
杜特蒂之子、納卯市副市長巴奧洛．杜特蒂

（Paolo Duterte）7月上旬曾警告，納卯市面臨來自伊
斯蘭國（IS）的恐怖攻擊威脅。

納卯市之前已發生過多次奪命爆炸事件。
2003年3月與4月，納卯市的機場與碼頭分遭爆炸

攻擊，至少38人死亡；2005年納卯市1座公車站發生
爆炸，1名12歲男童不幸死亡；2013年9月，納卯市2
家電影院發生爆炸，5人受傷。

韓國航運巨頭破產 洛港口受衝擊

發生奪命爆炸案 杜特蒂家鄉陷入緊張
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香港文匯報訊 綜合中新社、新華社報道，中國國家主席

習近平日前出席2016年二十國集團工商峰會（B20峰會）開

幕式，並發表題為《中國發展新起點 全球增長新藍圖》的主

旨演講。習近平強調，中國有信心、有能力保持經濟中高速增

長，繼續在實現自身發展的同時為世界帶來更多發展機遇。

習近平表示，隨着中國經濟體量的增大以及同世界的合作不斷加深，中
國經濟走向受到外界關注。很多人都關心，中國經濟能否實現持續穩

定增長？中國能否把改革開放推進下去？中國能否避免陷入“中等收入陷
阱”？

改革發展舉措已初見成效
“行勝於言。中國用實際行動對這些問題作出了回答。”習近平指

出，今年年初，中國出台了國民經濟和社會發展第十三個五年規劃綱要，
圍繞全面建成小康社會奮鬥目標，針對發展不平衡、不協調、不可持續等
突出問題，強調要牢固樹立和堅決貫徹創新、協調、綠色、開放、共享的
發展理念。

習近平指出，今天的中國，已經站在新的歷史起點上。這個新起點，
就是中國全面深化改革、增加經濟社會發展新動力的新起點，就是中國適
應經濟發展新常態、轉變經濟發展方式的新起點，就是中國同世界深度互
動、向世界深度開放的新起點。

習近平表示，中國落實改革發展舉措的決心是堅定的。這些舉措已經
初見成效。今年上半年，中國經濟增長6.7%，產業升級和結構調整步伐加
快，最終消費支出對國內生產總值的貢獻率達到73.4%，第三產業增加值佔
到國內生產總值的54.1%，居民收入穩定增長，城鎮新增就業717萬人。

習近平強調，中國有信心、有能力保持經濟中高速增長，繼續在實現
自身發展的同時為世界帶來更多發展機遇。

發展依靠人民 成果人民共享
此外，習近平在演講時，從四方面闡述了中國改革開放的進程。
習近平表示，這是探索前行的進程。一個13億多人口的大國實現現代

化，在人類歷史上沒有先例可循。中國的發展注定要走一條屬於自己的道
路。我們“摸着石頭過河”，不斷深化改革開放，不斷探索前進，開創和
發展了中國特色社會主義。

習近平指出，這是真抓實幹的進程。中國緊緊抓住經濟建設這個中心
不放鬆，與時俱進，開拓創新，靠着拚勁、闖勁、幹勁，靠着釘釘子精
神，把中國建成世界第二大經濟體、最大貨物貿易國、第三大對外直接投
資國，人均國內生產總值接近8,000美元。

習近平表示，這是共同富裕的進程。發展為了人民、發展依靠人民、
發展成果由人民共享，這是中國推進改革開放和社會主義現代化建設的根
本目的。改革開放以來，中國有7億多人口脫貧，13億多人民的生活質量和
水平大幅度提升，用幾十年時間完成了其他國家幾百年走過的發展歷程。

習近平指出，這是中國走向世界、世界走向中國的進程。中國奉行獨
立自主的和平外交政策，堅持對外開放的基本國策，敞開大門搞建設，從
大規模引進來到大踏步走出去，積極推動建設更加公正合理的國際秩序。
中國同外部世界的互動持續加深，中國的朋友遍佈世界。

強調續在自身發展同時為世界帶來更多機遇

習近平就中國經濟的表述

經濟走勢
■中國有信心、有能力保持經濟中高速增長，
繼續在實現自身發展的同時為世界帶來更多
發展機遇

改革開放
■中國的發展注定要走一條屬於自己的道路。
不斷深化改革開放，不斷探索前進，開創和
發展了中國特色社會主義。

對外開放
■中國對外開放，不是要一家唱獨角戲，而是
要歡迎各方共同參與；不是要營造自己的後
花園，而是要建設各國共享的百花園。

資料來源：中新社

中國推動峰會為世界經濟開出的“藥方”
第一是建設創新型世界經濟，開闢增長源泉。
■把握創新、新技術革命和產業變革、數字經濟的歷史性機遇，
提升世界經濟中長期增長潛力。

第二是建設開放型世界經濟，拓展發展空間。
■制定全球貿易增長戰略和全球投資指導原則，鞏固多邊貿易體
制，重申反對保護主義承諾。

第三是建設聯動型世界經濟，凝聚互動合力。
■通過宏觀經濟政策協調放大正面外溢效應，減少負面外部影
響；倡導交流互鑑，解決制度、政策、標準不對稱問題。

第四是建設包容型世界經濟，夯實共贏基礎。
■二十國集團首次就落實2030年可持續發展議程制定行動計
劃，首次就支持非洲國家和最不發達國家工業化開展合作。

資料來源：中新社

中國國家主席習近
平在 2016 年二十國集
團 工 商 峰 會 （B20 峰
會）開幕式上發表了主

旨演講。他在向與會人士介紹杭州時
說，杭州是中國的一個歷史文化重鎮
和商貿中心，杭州是創新活力之城，
杭州是生態文明之都。

“我曾在這裡工作了6個年頭，熟
悉這裡的山水草木、風土人情，不要說
杭州的水，杭州的山我都走過，參與和
見證了這裡的發展。”習近平說。

他表示，杭州是中國的一個歷史
文化重鎮和商貿中心，有千年以上的
歷史。千百年來，從白居易到蘇東

坡，從西湖到大運河，杭州的悠久歷
史和文化傳說引人入勝。杭州是創新
活力之城，電子商務蓬勃發展，“在
杭州點擊鼠標，聯通的是整個世
界”。杭州也是生態文明之都，山明
水秀，晴好雨奇，浸透着江南韻味，
凝結着世代匠心。

習近平表示，在中國，像杭州這
樣的城市有很多，在過去幾十年經歷
了大發展、大變化，許許多多普通家
庭用勤勞的雙手改變了自己的生活。
這一點一滴的變化，集合起來就是磅
礴的力量，推動着中國發展進步，折
射出中國改革開放的偉大進程。

■中新社
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“在杭州點擊鼠標 聯通整個世界”

中國國家主席習近平出席2016年二十國集團工商
峰會（B20峰會）開幕式並發表主旨演講。習近平在演
講的結尾引用宋詞“弄潮兒向濤頭立，手把紅旗旗不
濕”，期待二十國集團勇做世界經濟的弄潮兒。

該詞句出自宋代詞人潘閬的詞作《酒泉子．長憶觀

潮》，描寫弄潮兒的英勇無畏、搏擊風浪、身手不凡和
履險如夷。全首詞作原文：長憶觀潮，滿郭人爭江上
望。來疑滄海盡成空，萬面鼓聲中。弄潮兒向濤頭立，
手把紅旗旗不濕。別來幾向夢中看，夢覺尚心寒。

■中新社、古詩文網

引用宋詞勉二十國集團
�(�( 8�8�

中國有能力保持中高速增長習
近
平
：■習近平3日在杭州出

席B20峰會開幕式並發
表題為《中國發展新起
點 全球增長新藍圖》
的主旨演講。 新華社

■B20峰會3日在浙江
杭州開幕。 新華社

■習近平稱杭州是創新活力之城和生態文明之都。
圖為遊客在西湖邊欣賞西湖音樂噴泉。 新華社

香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報道）中國商務部
副部長王受文在日前舉行的G20新聞發佈會上表示，中國
將繼續支持世界貿易組織（WTO）在全球貿易自由化和
便利化方面的主導地位，並呼籲成員國盡快批准有利於多
邊貿易體制的《貿易便利化協定》。王受文還透露說，截
至當天，共有90個國家已經批准該協定，協定有望明年生
效，它將為全球貿易帶來一萬億美元的增長額。

當前世界經濟增長乏力，全球貿易的增長速度已經連
續四年低於世界經濟的增速，在這種情況下，國際社會非

常期待G20能夠發揮領導力，推動解決全球面臨的突出問
題。為此，今年中國作為G20峰會主席國，與各國一起創
設了G20貿易投資組，就貿易投資領域展開探討，達成廣
泛共識。

據介紹，本次峰會有望在貿易投資領域取得五項重要
成果：一是批准《G20貿易投資工作組工作職責》，實現
G20貿易投資政策合作機制化；二是批准《G20全球貿易
增長戰略》，為全球貿易經濟可持續發展指明方向；三是
批准《G20全球投資指導原則》，反對跨境投資保護主

義。四是堅定支持多邊貿易體制，繼續支持WTO在全球
貿易自由化和貿易便利化方面的主導地位；五是綜合施
策，幫助發展中國家和中小企業融入全球價值鏈。

王受文表示，近年來，全球貿易增速明顯下降，多哈
回合談判進展緩慢，反全球化情緒高漲，導致全球貿易保
護主義抬頭。因此，本屆G20峰會將明確反對貿易保護主
義，同意將不採取新的保護措施承諾延長到2018年底，
加強區域貿易協定的透明度，並承諾2016年底G20的成
員全部要批准《貿易便利化協定》。

90國批准《貿易便利化協定》

■王受文透露，《貿易便利化協
定》有望明年生效。記者俞晝攝
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“國家間海外移居者”調查

澳大利亞生活質量獲贊

綜合報導 當地時間8月30日，一

名女子私自進入美國國會議員丹尼· K·

戴維斯位於芝加哥的辦公室，試圖自

焚未果，傷勢嚴重，已被送往醫院治

療。事發時，戴維斯不在辦公室裏。

芝加哥警方表示，該女子現年 43

歲，30日下午 3點左右進入戴維斯的

辦公室，喝下洗手液，並把洗手液倒

在身上，然後點火自焚。該女子自殺

未遂，但被嚴重燒傷，已被送往當地

醫院接受治療。

戴維斯表示，事發時，自己正在

回辦公室的路上。自焚事件得到控制

後，他才返回辦公室。戴維斯說：

“在我看來，這明顯是個精神疾病患

者。這再次說明，我們的社區特別需

要額外增加精神健康服務。”

戴維斯稱，他被告知該女子走進

辦公室，亂拿東西。工作人員警告她

不要亂動，否則將報警。該女子隨即

拿起一瓶洗手液就喝，又把洗手液往

身上倒，接著掏出一個打火機，把自

己點著了。辦公室工作人員立刻取來

滅火器，撲滅火焰，並打電話報警。

戴維斯表示，當地有些精神病人

無家可歸，有些是癮君子。每天至少

有一名精神病人到辦公室“拜訪”他

一次。辦公室工作人員經常和當地慈

善機構、精神衛生組織以及醫院打交

道，送精神病人接受治療。他自己也

開車送過精神病人。

戴維斯的辦公室有警報系統，但

是沒有安保人員。戴維斯表示，自己

並不擔心安全問題。他在這裡辦公已

經有40多年了，這樣敞開大門才能更

好的服務人民。

綜合報導 俄羅斯濱海邊疆區政府新

聞處發佈消息稱，因颱風登陸該區已將

超過 800人疏散到臨時安置點，預計晚

上疏散人數將超過一千人。

消息稱：“已向臨時安置點疏散超

過800人。”

據報道，俄羅斯邊疆區約1.3萬人和

超過 2600部設備加入了颱風過境後的善

後工作。

綜合報導 澳大利亞公共服務委員

會 ( Australian Public Service Commis-

sion)最新報告顯示，在過去的 12個月

來，1/6的聯邦公職人員曾有被同事欺

淩甚至騷擾的經歷。而女性公職人員

被騷擾、貶低甚至被威脅的概率比男

性要多一倍，並且女性大多不願將此

類事件向上級報告。

隨著時代的進步，儘管人們的素

質在逐步提高，但是根據澳大利亞公

共服務委員會每年一度的普查顯示，

欺淩和騷擾仍不斷發生在職場內。該

調查還顯示，職場性別歧視的改變未

見成效，官場中還是普遍存在職場性

別不平等和歧視的現象。

梅(Deborah May)是澳大利亞總理

與內閣機構研究性別問題的一名顧問

，她表示，對這一統計結果並不感到

驚訝。她說：“相對男性來說，女性

不是那麼容易掌握權力。當女性處於

這種情況下，就變得更加脆弱，出了

問題也並不敢說出來。”

克萊頓尤治(Clayton Utz)律師事

務所的合夥人韋伯恩(Jennifer Wyborn)

也表示，職場欺淩是一件很嚴重的事

，管理人員應當以合適的方式將結果

反饋給員工。她認為欺淩行為還會延

伸出很多灰暗面，這種行為不是小事

。她表示道：“從去年開始，我見到

過一些鼓舞人心的趨勢，僱主開始擴

大和改善報告機制，那些真正曾受欺

淩和騷擾的人可以得到支援。”

據悉，職位較低的公職人員受欺

淩或騷擾的情況要比高級行政人員普

遍的多，40歲至44歲的人相對其他年

齡層的人來說，更容易將被欺淩或被

騷擾的經歷與他人傾訴。一名澳大利

亞公共服務委員會的發言人表示：

“在過去12個月，在職場被欺淩或騷

擾的人群年齡層與公職人員被欺淩或

騷擾的年齡層很類似。”

欺淩現象一般包括管理雞毛蒜皮

的小事、不斷變化工作目標、在同事

面前對他人吼叫或出言不遜、給出虛

假績效以及不參與工作討論等等。根

據社區與公共部門聯盟 (Community

and Public Sector Union)委託的調查顯

示，在 2014年至 2015年間，30%的女

性在職場上曾受到或欺淩或騷擾，同

年，17%的男性曾受到欺淩或騷擾，

女性被欺淩現象是男性的兩倍左右。

社區與公共部門聯盟的主席沃

特斯(Alistair Waters)表示，欺淩和騷

擾是一個很複雜的問題，並表示所

有的工作人員都理應被尊重。他說

：“很不幸，我們對這一調查結果

並不感到驚訝，尤其是女性受欺淩

嚴重這件事，許多女性都認為職場

關於員工如何應對欺淩或投訴的培

訓仍不夠全面。”

綜合報導 在最新發布的2016年“國

家間海外人士移居調查”中，澳大利亞的

生活質量指數在接受調查的67個國家中

排第16位。許多在澳定居海外人士表示

，生活質量是他們來到澳大利亞的平均原

因。然而，這裏的生活成本卻相對較高。

據報道，移居澳大利亞的海外人士

非常看重澳大利亞的生活質量。在最新

出爐的海外人士移居調查中，共有 45%

的受訪者認爲澳大利亞的氣候十分宜人

。同時，澳大利亞在67個接受調查國家

中的整體排名爲第16位。

對海外移民來說，澳新地區的旅行機

會相對較少。在此次調查中，有29%的受

訪者對澳大利亞的旅遊潛力表示滿意。然

而，這一數字卻比40%的全球平均值低得

多。除氣候吸引人外，受訪海外人士還爲

澳大利亞的環境質量打了高分。據悉，共

有50%的受訪者認爲澳大利亞的環境質量

非常好，遠高于28%的全球平均值。

與此同時，澳大利亞在居住成本及

職業前景滿意度方面排第10位。報告顯

示，對比每周工作 41.4小時的全球平均

值，海外人士在澳每周只需工作 38.6小

時。然而，在澳海外移居人士卻更擔心

失去工作。共有 59%的受訪者的工作安

全感低，高于56%的全球平均值。

然而，澳大利亞的個人財務方面表

現較差，在67個國家中僅排第51位。有

10%的在澳海外人士認爲他們的可支配

收入遠遠不夠。他們還補充道，澳大利

亞的生活成本相對較貴。另有 52%的受

訪者對澳大利亞的生活成本表示不滿，

高于32%的全球平均值。

盡管如此，澳大利亞的家庭生活指

數排名十分靠前。在接受調查的45個國

家中，澳大利亞排名第 7位。僅有 2%的

海外人士認爲澳大利亞的教育機會不足

，未能提供廣泛的教育資源。這一比例

在全球範圍內高達31%。

此外，64%的受訪海外人士認爲澳

大利亞教育能夠支付得起，高于 45%的

全球平均值。同時，澳大利亞的教育質

量還獲得了 84%受訪者的贊賞。但在世

界範圍內，這一數字爲64%。

同在調查報告中，有近半數在澳養

育孩子的海外移居者對自己孩子的健康

表示滿意，而這一數字遠高于全球平均

的 30%。此外，90%的受訪者還對孩子

的安全表示滿意。

綜合報導 距離法國下屆總統大選

還有8個月，相較于各黨人士陸續宣佈

參選的積極態度，現任總統奧朗德尚

未讓大眾知道他是否競選連任，但可

能于下周表態。

報道稱，奧朗德(Francois Hollande)

將於 9月 8日發表演說，屆時可能向人

民傳達他是否競選連任的決定。

媒體先前稱，奧朗德會于年底前

視國內失業率狀況，決定是否競選連

任；但極右派、右派及左派都有人相

繼宣佈參選，並開始造勢，奧朗德勢

必得提前表態。

國民議會社會黨(PS)黨團主席勒魯

(Bruno Le Roux)接受廣播電臺訪問時

說，奧朗德應儘快決定，最好是下周

，因為奧朗德8日有一場預定演說。

點擊進入下一頁

但預計奧朗德不會直接明說是否

參選，而是透過描繪政策願景、以大

眾能心領神會的方式傳達；另外國民

議會和參議院的社會黨籍成員也將動

員于下周團結支援奧朗德。

法國總統大選將於明年 4、5月舉

行兩輪投票，目前已表態要參選的有

右派的前總統薩科齊、前總理朱佩；

極右派民族陣線(FN)主席瑪琳雷朋(Ma-

rine Le Pen)；左派的前經濟部長蒙特

布赫(Arnaud Montebourg)、前區域平等

及住宅部長杜芙洛(Cecile Duflot)等。

近兩成澳大利亞公職人員

曾被同事欺負或騷擾

美國女子私闖政客辦公室自焚未果

被指患精神疾病

奧朗德或將就是否
競選連任總統表態

颱風登陸俄濱海邊疆區
超過800人疏散至臨時安置點
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綜合報導 正在美國訪問的印度國防

部長帕裏卡爾與美國國防部長卡特簽署

了一份軍事後勤協議，規定雙方將在必

要時刻共享彼此的軍事基地、物資補給

和維修設施。

英國廣播公司（BBC）稱軍事分析

人士認爲，雖然這份協議只涉及日常的

軍事後勤保障，但它卻是美國和印度國

防合作關系上的一個裏程碑。

對此，《紐約時報》持相對謹慎的

立場，認爲印度數十年來一直是不結盟

運動的領導者，對于結盟一事始終保持

距離。日本“外交學者”網站認爲，協

議的簽訂至少能在印度洋上，使印度海

軍保持領先中國軍隊的優勢。

“日本媒體這種說法就存在別有用

心的嫌疑了。盡管美印協議的達成確實

有中國因素的考量，但是若說直接針對

中國，則有煽動局勢的嫌疑。”上海國

際問題研究所南亞研究室主任趙幹城表

示， “其實，若要客觀地評估這份協議

的影響，就必須細致分析美印簽署這份

協議的動機及各自的利益所在。”

細節尚未公布，美軍不會駐印

美印此次簽署的這份協議名爲《後

勤交換協議備忘錄》(LEMOA)。2004年

，美國首次向印度提出締結有關向彼此

提供軍事後勤支援的協議，但是卻並未

得到印度的積極回應。直到今年 4月，

美印在經曆12 年的談判後，帕裏卡爾與

卡特方才達成原則性協議。

路透社 8月 29日刊文指出，盡管美

國希望拉攏印度以制衡中國，但印度擔

心這份協議會導致美國在印度駐軍，損

害印度的戰略自主性，因此從 4月以來

，雙方一直在圍繞協議的具體細節進行

談判。

據悉，這些細節包括後勤資源共用

協議、安全通信協議和海事等數據互換

協議。

一位軍方匿名專家表示，“目前這

份協議的具體內容尚未對外公布，但是

印度作爲一個地區大國有其自尊與驕傲

，始終懷有成爲南亞次大陸和印度洋霸

主的雄心，因此應該會在協議的內容裏

對美軍使用其基地做出諸多限制。”

“印度有重視主權與獨立的外交傳

統，不結盟政策也是延續數十年的國策

。這份協議之所以經過多年討論還一直

難産，但出于對違反不允許外國軍隊在

本國駐紮的基本原則的擔心，以及國內

反對派的制約，這份協議一直難産。”

趙幹城表示。

似乎是爲了平息印度國內對此的質

疑，卡特和帕裏卡爾在協議簽署後的新

聞發布會上均著重強調，後勤資源的共

享絕不代表美國可以在印度駐軍。

卡特直言，“（美軍）不會有任何

形式的駐紮”。帕裏卡爾也對記者強調

，“沒有任何條款允許（美國）在印度

設立基地或從事與設立基地相關的活動

。”

實現“印度制造”是關鍵動因

“從目前披露的內容看，這份協議

對印度來說其實較爲雞肋。”軍方匿名

專家表示，“印度作爲一支區域性力量

，其實不存在對利用美軍基地或設施的

龐大需求。既然雙方能夠就協議內容達

成一致，那麽很可能是美國滿足了印度

在某些問題上的重要需求。”

卡特在新聞發布會上表示，該協議

將使印度成爲美國最重要的軍事夥伴之

一，可以獲得美國最頂尖的軍事技術。

實際上，今年 6月印度總理莫迪訪

美期間，美印雙方就已確認印度作爲美

國“重要防務夥伴”（Major Defense

Partner）的政治身份。當時一位白宮高

級官員表示，這意味著“印度可以同美

國 的 盟 國 一 樣 利 用 美 國 的 軍 事 技

術· · · · · · 事實上，只有不到 1%的出口技

術是印度無法接觸的。”

6月底，印度國防采購委員會已經批

准了向美國購買 145門M777超輕型榴彈

炮的方案，合同價值7500萬美元。

7月底，印度國防部同波音公司簽署

合同，增購4架P-8I反潛機，使其先進反

潛機的梯隊增至12架。

8月底，美國防務巨頭洛克希德· 馬

丁公司表示，希望將 F-16戰鬥機的生産

線全部轉移至印度，旨在向印度上百架

規模的中型多用途戰鬥機更新計劃發起

衝擊。

中國國防大學戰略教研部教授韓旭

東表示，“莫迪政府上台以來，高度重

視國防自主，力推‘印度制造’。因此

，印度亟需獲取美國先進的裝備和技術

，特別是在一些關鍵技術領域，如航母

、航空發動機、先進飛行器等領域。一

旦引進美國先進技術或生産線，對于印

度軍工業整體水平的提升將起到巨大的

作用。”

《福布斯》雜志 8月 29日撰文稱，

“借助該協議，印度可以購買和使用美

國 的 頂 級 技 術 升 級 空 軍 和 海 軍 裝

備· · · · · · 這有助印度成爲一個武器貿易

大國，向世界出售武器。”

“此外，中國和巴基斯坦全天候戰

略夥伴關系的發展使印度感到憂心，特

別是中國向巴基斯坦提供 8艘潛艇、與

巴在克什米爾地區聯合巡邏、以及在瓜

達爾港的建設。”趙幹城說道。

2014年底中國潛艇現身斯裏蘭卡、

以及 2016年初中國在吉布提後勤保障設

施的營建都使印度感到其在印度洋的優

勢地位正在受到衝擊。對此，印度不僅

邀請日本參加印美聯合舉行的“馬拉巴

爾”軍演，而且重點進行了反潛科目的

演練。

“對于印度來說，它在北印度洋的

考慮是‘甯美勿中’，所以這份協議還

有借美國之勢應對中國崛起的考慮。”

韓旭東表示。

“海上絲綢之路”或是美國更重要的關

切

卡特在新聞發布會上表示，協議的

簽訂將大大方便兩軍共同維護包括南海

在內的國際海上的通道安全。

“這份協議其實一直由美國主導推

動，這背後反映出的是美國的‘亞太再

平衡’戰略已經對印度洋和太平洋做了

統籌考慮，從‘印太地區’（Indo-Pacif-

ic）這一概念在美國的興起可以看出這

一點。”趙幹城表示。

《福布斯》雜志稱，對于美國來講

，這份協議是奧巴馬政府推行“亞太再

平衡”戰略的一部分。美國海軍計劃不

遠的未來在印度—太平洋地區部署其

60%的水面艦艇，這份協議的簽署有利

于美軍在印度洋就近部署，不需建立全

新的基地。

在 8月 31日第二屆印美戰略與經濟

對話發表的聯合聲明裏，美國國務卿克

裏與印度外長斯瓦拉傑雖然表達了對航

行自由的共同關切，呼籲南海問題當事

各方尊重國際法。

“卡特及美印聲明雖然強調了南海

，但我們不能就此把注意力過分投入在

南海”，一名要求匿名的軍方專家向澎

湃新聞表示，“實際上，這些表態頗有

強拉印度在南海問題上造勢，聲東擊西

之嫌。”

在他看來，美國借印度在南海造勢

，不過是營造輿論以向中國施壓，並吸

引中國注意力的伎倆。

“除非中印之間産生重大矛盾，否

則印度不會在南海問題上充當美國的棋

子。相較之下，更值得中國警惕的是美

國對印度洋航線控制力的增強，這很有

可能阻礙中國‘海上絲綢之路’戰略的

推進。” 該專家說道。

此前，美國已經與菲律賓簽署 5個

軍事基地的使用協議，再加上新加坡的

樟宜軍事基地，美國足以對南海形成覆

蓋。反觀印度距南海最近的安達曼群島

，其要緊之處並非幹預南海，而是遏制

馬六甲海峽西口，這恰恰是印度洋航線

的要衝。

除了應對中國挑戰的需求，印度巨

大的軍貿市場也是美國尋求對印合作誘

因。

瑞典斯德摩爾國際和平研究所今年

年初發布的報告顯示，過去 5年間印度

的武器進口量達到全球武器進口量的

14%，居世界首位。

印度傳統上一直是俄制裝備的使用

大戶，蘇-30MKI戰鬥機、T-90主戰坦克

、“戈爾什科夫”號航母都是俄印軍事

合作的典型代表。

但是近年來，印度有意識地通過多

元化的軍購策略來降低對俄羅斯的依賴

，並提升與西方國家的合作關系，進而

利用左右逢源的有利形勢，實現印軍裝

備的換代升級和國防工業技術的躍進。

美國樂見印度軍購策略的轉變。不

僅美國國防部在去年成立特別部門推進

與印度的合作，以抵消俄羅斯對印度的

影響力，而且美國軍工企業也利用其自

身優勢盡力打開印度市場。

大力向印度推薦 F-16戰鬥機的洛克

希德· 馬丁公司就提議，如果美國政府允

許，將給予印度部分産品控制權，讓其

與美國一同決定哪些國家能夠采購 F-16

戰機和備用零件。這等于使印度握有決

定全球 F-16戰鬥機使用國能否維護和升

級其空中戰力的權力。

美印微笑擁抱的背後
各自有多少“小九九”

綜合報導 爲川普擔任顧問的休斯敦

一名移民律師說，在那名共和黨總統候

選人發表講話敦促遞解“非法進入美國

的任何人”之後，他不再支持川普。

據舊金山紀事報網站（sfgate.com）

報道，在川普全國拉美裔顧問委員會任

職的賈克布 · 蒙蒂（Jacob Monty）稱川

普爲“民粹主義者、將移民妖魔化的現

代考夫林神父。”他指的是 1930年代反

猶太的電台主持人查爾斯 · 考夫林

（Charles Coughlin）。

蒙蒂在臉書上寫道，“他一定是想輸

。……沒有我，他可以做到那樣點。”

川普講話之前，蒙蒂還對那名候選

人的移民計劃及其在拉美裔中的地位表

示樂觀。他此前發表書面評論說，川普

“比希拉裏當總統更有可能引導共和黨

控制的衆議院達成妥協性移民改革”。

他在星期四的辭職信中說，他已敦

促川普包括采取給予移民工作許可、改

進邊境安全、遞解已犯罪的在美非法移

民等措施的計劃。“他今晚拒絕了，因

此我必須也拒絕他。”

另據《華盛頓郵報》報道，川普兩

星期之前會晤拉美裔顧問委員會令那些

成員非常激動，有些人甚至告訴記者說

川普將大幅度軟化對待非法移民的方式

，甚至可能爲無證件移民提供走上合法

地位的道路。但川普星期三發表針對非

法移民的最強硬講話之後，部分顧問及

拉美裔共和黨要人紛紛譴責他。

郵報稱，除了蒙蒂之外，顧問委員會

還有其他成員公開表示要離開。德克薩斯

牧師拉米羅· 培尼亞（Ramiro Peña）給川

普競選團隊發出電郵稱，那個顧問委員會

基本上是個“騙局”。他說，“我很抱歉

，但我相信川普今晚已在選舉中失敗。全

國拉美裔顧問委員會看來只是個裝潢，我

沒有時間和精力維持這個騙局。”

另一成員韋拉利爾（Massey Villar-

real）告訴全國廣播公司（NBC）說，他

已經結束了。“作爲熱誠的保守派，我

對這個移民講話很失望。……我不再支

持川普競選總統，但也沒有心情支持希

拉裏。”

拉美裔數據分析師桑切斯（Leslie

Sanchez）說，她估計該顧問委員會半數

將會辭職。

對川普移民講話徹底失望
多名拉美裔問題顧問辭職

綜合報導 希拉裏競選團隊 8月爲自

己的競選、民主黨全國委員會和各州民

主黨機構籌款 1.43億美元，爲她參加競

選以來的最高紀錄。

據有線電視新聞網（CNN)報道，籌

款大增爲希拉裏在那個困難月份烏雲中

的一道亮光，因爲她一再被擔任國務卿

期間的私人電郵伺服器和會晤克林頓基

金會捐款人員的問題所困擾。

在7月民主黨全國大會之後，希拉裏

和川普在全國民調支持率優勢縮小

；但希拉裏幾乎在所有搖擺州都保

持領先。

由于8月籌款金額巨大，希拉

裏競選陣營在9月初的銀行存款爲

6800 萬美元，她的聯合存款賬戶

有8400萬美元。

希拉裏競選經理穆克（Rob-

by Mook）說，感謝爲我們競選團

隊捐款的230萬人，我們帶著足以

組織並動員數百萬選民的資源進

入競選的最後兩個月。這些資源將幫助

我們登記和動員數百萬選民，爲全國進

步候選人投票。

相比之下，當時的參議員奧巴馬在

2008年同月籌款 6600萬美元，在 9月籌

款1.5億。

希拉裏在 8月參加 37場籌款會，總

共得到捐款 6790萬美元。她的競選搭檔

凱恩（Tim Kaine）參加33場籌款活動，

得到捐款1200萬美元。

希拉裏競選團隊8月籌款1.43億
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香港文匯報訊（記者 茅建興 杭州報道）G20峰會主

場館、杭州奧體中心、杭州蕭山機場專用候機樓、中國動

漫博物館……幾乎參與承建了杭州G20峰會多數重要配套

工程的浙江中南集團，隨着G20杭州峰會的召開，正以一

種全新的建築模式和姿態，向世界展示中國建築的魅力。

集團董事局主席吳建榮表示，近年來，隨着中國“一帶一

路”戰略的推進，企業獲得了更多在沿線國家參與標誌性

建築建設的機會，輸出中國成熟的建築技術。

聚焦G20杭州峰會

在吳建榮看來，過去30年，中國建築的主要創
新點是“高大新尖”，不過未來30年，建築

方向將會隨着整個城市的建設發生轉折。中南已承
建了江蘇、內蒙古、山西、江西、廣州、蘭州、福
州等地的地標性建築，未來市場會轉向作為衛星城
市的中小城市，也會向“一帶一路”國家拓展，輸
出中國成熟的建築技術。“近年來，隨着中國‘一
帶一路’戰略的推進，我們已在泰國、馬來西亞、
新加坡、印尼、菲律賓、印度、越南、澳門等國家
和地區承接了建築工程，許多工程在當地都是標誌
性建築，如在泰國曼谷的G-LAND、埃塞俄比亞寶
麗機場等大項目。”

海外基建 商機巨大
吳建榮表示，隨着中國“一帶一路”的推進，

海外基礎設施建設工程的商機非常大，目前集團海
外業務佔10%，預計未來兩年將有30%的增長。集
團目前已與香港招商置地、華潤置地、萬科、綠
城、世茂、融創、香港新世紀等建立了緊密的合
作。隨着央企在海外的拓展，中南集團專業化、工
廠化、智能化的鋼結構與幕牆技術，預期在海外尤
其在東南亞、東北亞地區將有大幅度的增長空間。

“鋼結構的裝配式建築將是二三十年後房子發
展的方向，無論是房子的結構，還是水電和裝修，
我們全部都在工廠完成，把它們做成一個一個的箱
體，到了現場進行組裝。”吳建榮表示，“未來，
蓋房子可能就像小朋友搭積木一樣，由一個個配件

組裝而成。”
世界高層都市建築學會(CTBUH)公佈的數據顯

示，全球正在修建和已經建成的400米以上的高層
建築前50棟中，25棟在中國，並且這25棟高樓基
本上都是鋼結構。

減塵抗震 質量可控
吳建榮表示，此次參與G20的配套工程就是鋼

結構建築，鋼結構的大樓拆下來後，90%都可以再次
使用。這種建築整個生產過程都是在工廠完成，現場
進行裝配，這樣不僅減少了現場的濕作業、揚塵和垃
圾，還可以減少住戶的公攤面積，在防震抗震方面也
比傳統的磚瓦結構要穩固。這對藍領階層職業化有很
大好處，農民工將變成產業工人，且整個生產過程的
質量更可控。如今，中南已有7.5萬平方米的鋼結構
工廠廠房，20萬平方米的幕牆工廠廠房。
鋼結構是朝陽行業，在發達國家，目前鋼結構

佔總需鋼量的比例為30%以上，而在中國這一數字
僅在5%-6%之間，吳建榮認為，國外鋼結構建築的
使用已經達到60%，未來20年，將是中國鋼結構建
築高速發展期。
今年2月《國務院關於進一步加強城市規劃建

設管理工作的若干意見》印發，作為中央城市工作
會議配套文件和“十三五”乃至未來一段時間中國
城市發展的路線圖，《意見》提出大力推廣裝配式
建築，力爭用10年左右時間，使裝配式建築佔新建
建築的比例達到30%。

“董女士，我們一起合個
影好嗎？”B20峰會上，中國
知名企業家成了一道新的風景
線。據透露，在2日晚上舉行

B20歡迎酒會上，董明珠、宗慶後、王石、李
東昇、寧高寧等知名中國企業家，成了各國參
會企業家們爭相攀談和合影的對象。

今年B20峰會參會的工商界代表共有850
名，來自32個國家和8個主要的國際組織。參
會企業中，共有150家世界500強企業，103家

中國500強企業，堪稱陣容強大。其中，5位

來自中國知名企業的領導者分別擔任5個工作
小組的主席。在本次B20活動中，中國企業將
深度參與國際經濟規則制定，為世界經濟貢獻
中國智慧。

早些年在B20峰會上，很多企業是“湊熱
鬧”、“買票看戲”，但今年，不少中國企業
家發現自己已經站在聚光燈下，甚至成為主角
站在舞台中間了。對於眾多外國企業家爭相與
中國知名企業家們合影，一位外國參會企業總
裁向香港文匯報記者感歎說，這體現出實力和
觀念的一種轉換。 ■記者 葛沖 杭州報道

** ((

中國企業家成B20合影焦點

場館承建商：輸出中國建築技術
鋼結構成全球趨勢 組裝配件似搭積木

■中南集團董事局主席吳建榮
香港文匯報浙江傳真

■中南集團參與建
設的杭州奧體中心
主體育場。新華社
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俄大力開發遠東吸華企投資
兩國經貿合作新契機 助帶動中國東北發展

香港文匯報訊 綜合俄羅斯衛星網、新華

社報道，為期兩天的東方經濟論壇在俄遠東城

市符拉迪沃斯托克（又稱海參崴）拉開帷幕，

這已成為俄羅斯大力發展遠東、吸引外國投資

尤其是中國投資者的一個重要平台。中國天狼

星集團董事局主席陶然在論壇上發言時說，在

遠東地區成立自由港和超前發展區的決定，標

誌着俄羅斯新一輪的改革開放。

儘管傳統出口項目在下滑，俄羅斯方面認為，
2020年前俄中貿易額達到2,000億美元，仍是可

實現的目標。俄羅斯第一副總理伊戈爾．舒瓦洛夫
在俄羅斯舉行的第二屆東方經濟論壇框架內“俄羅
斯—中國”圓桌會議上指出，俄中經濟關係發展速
度令人滿意，但承認，經濟增速尚不符合兩國當前
的政治合作水平。伊戈爾．舒瓦洛夫說：“我們商
定的2,000億美元的指標（2020年前貿易額）非常困
難，因為金屬、煤炭、石油和天然氣等我們的傳統
出口項目在下滑。”他還指出，食品市場、某些種
類的木材和金屬出口也有前景。

中企盼兩國基建互聯互通
陶然舉例說，天狼星集團在遠東地區的阿穆爾州

“阿穆爾河沿岸”投資的煉油廠項目，從投資和運營
上每年會節約大概4%的成本，多賺4%的利潤。他建
議，中俄應規劃和實現基礎設施的互聯互通，實現
“中俄鐵路聯通”，培育現代服務業，建立遠東金融
中心等。該集團在俄羅斯遠東實施多個投資項目，其
水泥項目和阿穆爾煉油廠的項目更是阿穆爾河沿岸超
前發展區最早的2個項目，今年還開創了名為“俄品
多”的互聯網線上交易平台，旨在使俄產品直接進入
中國消費者的手中。
“遠東開發為中俄經貿合作提供了良好契機，而

中俄經貿關係的發展則需要尋求新突破。”中國產業
海外發展協會秘書長和振偉在接受採訪時說。
和振偉說，中俄兩國關係近年來發展勢頭很好，

高層互訪頻繁，應當說前景廣闊。但不可否認的是，
由於過去兩國經貿合作多局限在能源領域，雙邊貿易
額易受國際油價波動影響。中俄之間的貿易不能僅僅

關注能源合作大項目，而是要拓寬合作領域，尋找新
的突破點。

與中國振興東北不謀而合
和振偉指出，從俄政府出台的一系列政策看，俄

羅斯開發遠東決心很大。俄羅斯遠東開發戰略和中國
振興東北經濟的戰略不謀而合，這為兩國優化經貿結
構、調整產業思路提供了良好契機。

他認為，對中小企業非能源領域合作發展的扶
持，也許未必能完全解決中俄之間的貿易瓶頸，但至
少可以作為一個突破點，從而帶動中俄兩國貿易額的
提升，也有助於進一步加強中俄兩國之間的民間往來
與互信。

和振偉說，中國投資者對遠東開發的興趣顯而易
見，遠東的發展也離不開中國，未來遠東吸引中國投
資的空間會更大。而俄政府在政策上的支持將有利於
中俄經貿領域的發展。中國如果能通過與遠東的合
作，帶動東北經濟的發展，對中國整體經濟的發展也
是有益的。

2015年7月10日，在俄南部城市烏法總
結金磚國家峰會和上合組織峰會成果的記者
招待會上，俄羅斯總統普京說，為促進遠東
和西伯利亞地區開發，俄羅斯政府採取了若
干措施，其中包括建立為投資者提供部分稅
收優惠的跨越式開發區、為初創企業減稅、
在遠東地區建立自由港，為那些決定在遠東
地區投資的企業提供一系列優惠。

俄羅斯國策的“東傾”意圖是從普京擔
任第一屆總統時開始的，只是到了2007年才
把對遠東的開發作為一個現實問題提出來。
這一年，俄羅斯政府提出了《遠東和貝加爾
湖地區經濟社會發展戰略》。但直到兩年
後，即在2009年離開總統職位擔任總理的普
京才批准了《2025年前遠東和貝加爾湖地區

經濟社會發展戰略》。這可以算是俄羅斯關
於國策“東傾”的意向性階段，這一階段的
實質就是“戰略”還停留在設計師們的紙筆
上，因意見相左而蹣跚前行。

2012年應該是俄羅斯國策“東傾”發生
實質性變化的一年。普京責成經濟發展部制
定《東西伯利亞和遠東發展法》。俄羅斯試
圖成立一個國家公司——“遠東和西伯利亞
國家發展公司”，統管該地區的發展。這家
公司的主要任務是“吸引投資來開發西伯利
亞和遠東的領土並有效地利用自然資源”。
它直屬總統，其他國家機
構無權過問。

■來源：南方周末、
BBC
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俄遠東地區發展戰略
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■俄羅斯第二
屆東方經濟論
壇在海參崴舉
行。圖為一名
與會者手提會
議資料袋走過
印有“東方經
濟論壇”的橫
幅。 資料圖片

■俄羅斯方面
表示， 2020
年前俄中貿易
額達到 2,000
億美元，仍是
可實現的目
標。圖為俄羅
斯遊客組團赴
黑河購物。

資料圖片



A6亞洲時局

9515 Bellaire Blvd., #A
Houston, TX 77036 (王朝對面)

Sam's Insurance Agency
岑氏保險公司

健康保險-代理多家健保公司
為您及家人提供最有效的健康和財產保障
為您的企業雇員選擇最有價值的健保計劃

777-9111713

AP保險及稅務 營業時間
星期一至星期五 9:30AM-6:00PM
星期六10:00AM-4:00PM

Southwest: 10786 Bellaire Blvd #D﹐Houston, TX ,77072(位於Bellaire與Wilcrest﹐Kimson Bellaire對面)
Northwest: 10900 Jones Road Suite #5, Houston, TX 77065
Katy: 5770 Fry Road Suite #E, Katy, TX 77449

Annie To
註冊代表

幫助你所有的稅務及保險需求

所有保險項目﹕汽車﹑船類﹑房屋﹑商業﹑健康﹑人壽﹑共同基金﹑各類年金﹑退休金﹑IRA

特別專門於幫助客人省稅及最快速度拿到退稅

其他服務項目﹕公證﹑公司轉讓﹑交通安全講課

Tel: 281-933-0002 Fax: 281-933-9898
E-mail: anthonypham@apinsurancetax.com

AP保險及稅務公司可直接幫助你在比價後找到最合適的保險公司﹐如﹕Hartford﹑Safeco﹑Zurich﹑Travelers﹑Progressive﹑American
Mercury﹑American First﹑Fidelity﹑Foremost﹑Republic﹑Unicare﹑Bluecross BlueShield﹑Aetna﹑ING….

12125 Jones Rd,Houston,TX 77070
Tel:281-955-8008 Fax:281-955-8998
e-mail:sherry@sherryleeinsurance.com

State Farm Insurance
提供保險和理財服務

汽車，房屋，商業，人壽，醫藥，長期護理保險
子女教育基金 各種退休計劃 遺產規劃

李再融
Sherry Lee,Agent

星期二 2016年9月6日 Tuesday, September 6, 2016

印尼學者：“一帶一路”
倡議給印尼帶來積極影響

綜合報導 馬來西亞證實出現首

起寨卡病例，患者是一名 58歲的婦女

，曾于上月19日到訪新加坡。

馬來西亞衛生部長蘇巴馬廉 1日

在記者會上透露，這名婦女對茲卡病

毒的檢驗呈陽性反應。

馬來西亞當局目前已對這位感染

婦人的住宅區進行監控，同時也密切

追蹤曾與這位婦人有過接觸的民眾。

新加坡在 8月 27至 31日期間發現

了115例確診寨卡病例，其中5人是住

在新加坡的馬來西亞公民。

綜合報導 日本奧委會(JOC)圍繞東

京申辦2020年奧運會時的彙款疑雲設立

的第三方調查小組 9月 1日發布調查報

告。報告得出結論稱，申奧委員會與新

加坡一家咨詢公司簽訂的總計超 2億日

元(約合人民幣 1290萬元)合同不存在違

法性，也沒有違反國際奧委會(IOC)的

倫理守則規定。

奧申委 2013年與新加坡Black Tid-

ings公司簽訂合同。該公司被指與國際

田聯前主席迪亞克的兒子有關，奧申委

支付的錢款被懷疑轉至迪亞克方面，法

國檢方等對此開展了調查。迪亞克當時

是對決定奧運舉辦城市擁有投票權的

IOC委員之一。

報告還認爲雖然合同金額較高，但

奧申委方面並非將其視爲贈與行爲；認

定合同的成果稱Black Tidings公司代表

Ian Tan“能夠(在申奧活動中)獲取隱秘

性極高的信息”。

另一方面，雙方簽合同時，事務局

長等替代因申奧活動常在海外的奧申委

理事長兼 JOC主席竹田恒和推進相關手

續。報告就此指出，事務局長等人在審

批時未向竹田充分說明情況，“在程序

透明度方面存在一定問題。”

擔任調查小組組長的律師早川吉尚

在記者會上稱:“對于奧申委是否行賄

，我認爲嫌疑已經洗清。對這一結果很

滿意。”

2名律師和 1名注冊會計師組成的

調查小組 5月成立，除閱覽了 JOC以保

密義務爲由未公開的合同外，還對國內

外34名相關人士進行了詢問調查。據悉

，他們還在新加坡實施調查，但未能實

現與Tan接觸。

綜合報導 “到泰國旅遊的中國

民衆越來越多，我們同時希望更多的

泰國民衆到中國看一看。”泰國國家

旅遊局顧問博瑞蘇 1日在武漢舉行的

“2016中泰文化旅遊友好行”湖北行

活動上表示。

當天，來自泰國國家旅遊局、泰

國國家電視台等友好團一行，參觀了

武漢黃鶴樓、東湖風景區及湖北省博

物館。

數據顯示，2015年中國赴泰國突

破 800萬人次，今年有望突破一千萬

人次，中國成爲泰國最大的國際旅遊

客源國。

“現在有許多泰國家庭將子女送

到中國學習文化，也有一些中國家庭

將子女送到泰國學習，這是兩國文化

交流融合的很好證明。”博瑞蘇說，

中國文化博大精深，發展速度驚人，

尤其是城市的變化令人印象深刻，到

中國旅遊應該成爲泰國民衆的首選。

中國文化部外聯局正局級參贊柯

亞沙說，此次活動以草原絲綢之路鄂

爾多斯爲起點，海上絲綢之路重要節

點城市泰國曼谷爲終點，穿越中國內

蒙古、山西、河南、湖北、湖南、貴

州、雲南 7個省區和泰國清邁、南奔

、南邦、那空沙旺等地，將是一次展

示兩國風光的“人文之旅”。

柯亞沙表示，泰國是“一帶一路

”沿線重要國家，也是東盟與瀾滄江

—湄公河合作機制重要成員國，讓更

多泰國民衆了解中國，邀請更多的泰

國客人到中國來旅遊，都將對促進兩

國經濟文化交流具有重要意義。

“2016中泰文化旅遊友好行”活

動由中國對外文化交流協會、泰國國

家旅遊局、泰中文化促進委員會、中

國駐泰國大使館等機構主辦，已成功

舉辦兩屆。

綜合報導 印尼學者、《商報》總

編輯邝耀章 9月 1日接受中新社記者采

訪時表示，中國國家主席習近平 2013

年提出“一帶一路”倡議後，印尼中

國兩國的關系更上一層樓。

邝耀章說，2005年 4月，時任中國

國家主席胡錦濤對印尼進行國事訪問

，出席亞非峰會和萬隆會議 50 周年紀

念活動，胡錦濤和時任印尼總統蘇西

洛簽訂中國與印尼兩國戰略夥伴關系

。自從印尼與中國簽訂戰略夥伴關系

以後，印尼與中國的關系與日俱增，

雙方高層領導多次互訪。

習近平主席提出“一帶一路”倡

議以後，兩國的關系獲得進一步發展

，兩國關系升級爲全面戰略夥伴關系

。2014 年中國成爲印尼第八大外商直

接投資來源國，累計直接投資總額從

2010 年的 11.5 億美元，增至 2014 年的

67.9億美元，大部分投資于采礦、食品

制造、交通運輸、倉儲以及電訊和電

子等行業。

邝耀章說，2014 年佐科總統就職

後，印尼政府計劃大量建設基礎設施

，發展經濟，包括計劃在 2015 年至

2019 年 5 年裏，興建 35000 兆瓦的發電

站，1000 公裏的高速公路，3258 公裏

的鐵路，15 座機場，24 座碼頭。這也

給中國政府或中國企業透過“一帶一

路”建設與印尼政府或企業合作，參

與建設印尼基礎設施提供了機會。

邝耀章指出，今年 4月起印尼政府

陸續推出 13 輪的經濟刺激方案，簡化

投資手續，改善投資環境，希望吸引

更多的國內外投資，振興經濟。這正

是中國企業走出去到印尼來投資的最

好時機。由于近年全球經濟放緩，印

尼以出口原材料爲主，也受到極大的

影響。

邝耀章表示，“一帶一路”建設正

好配合印尼政府的大量興建基礎設施，

希望中國政府透過“一帶一路”建設承

建更多的基礎項目，改善印尼的基礎設

施，逐漸改善印尼人民的生活，實現

“一帶一路”建設合作共贏理念。

東京申奧彙款疑雲調查組報告稱

奧申委合同不違法

泰国旅游部门
鼓勵民衆赴中國旅遊

馬來西亞出現首起寨卡病例
患者曾到訪新加坡
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）

“噹！”一聲，隨着香港政務司司長林鄭

月娥敲響銅鑼，本年度香港馬季在歇暑近

兩個月後，近日在沙田馬場正式展開，數

萬名“餓馬”已久的馬迷魚貫進入馬場欣

賞賽事。重頭戲第三場香港特區行政長官

盃，由莫雷拉策騎沈集成訓練的“永旺年

年”以大熱姿態掄元，賽後由行政長官夫

人梁唐青儀頒發獎盃予勝出馬主。

香港文匯報訊（記者 文森）
香港再有病人資料外洩！繼香港衛
生署約1.7萬個病人臨床資料懷疑
因黑客入侵而外洩後，港大內科學
系一部手提電腦上周四在瑪麗醫院
懷疑被盜，存放約3,600名病人的
臨床資料，該學系已報警。學系強
調，已提醒所有職員須嚴格遵守學
校系統安全及工作指引，加強工作
地點的防盜設施，以防同類事件重
演。

港大內科系手提電腦疑失竊
港大內科學系發聲明指，失竊

手提電腦存放於瑪麗醫院新教授樓
三樓辦公室內，現已報警，初步估
計被盜手提電腦存有3,675名病人
的個人臨床資料，包括病人姓名、
身份證號碼、部分病人的電話號
碼、診斷及處方藥物等資料；當中
901名病人的個人資料經加密處
理。而有關手提電腦已設置為須使
用已登記的用戶名稱及密碼進行認
證，方能登入系統。

事件發生後，學系已即時要求
相關職員重設系統密碼，同時提醒
所有職員須嚴格遵守大學所發放的
系統安全及工作指引，並對部門內
所有個人資料的儲存進行檢視，加
強安全管理，以確保個人資料得到
妥善處理和保障。部門會加強工作
地點的防盜設施，以避免失竊事件
再次發生。

鑑於有關電腦載有病人個人資
料，學系已就事件向個人資料私隱
專員公署作出資料外洩事故通報，
亦會全力協助警方作出調查，並已
採取可行措施，通知事件中涉及的
資料當事人。

瑪
麗
醫
院
3600
病
人
私
隱
外
洩

香港文匯報訊（記者 文森）香港房屋需求殷切，香港
房委會資助房屋小組主席黃遠輝表示，只限綠表人士申請的
首個“綠置居”項目將於下月推售，定價將會低於居屋，但
不能夠以建築成本定價，他又說綠表人士對早前推出的居屋
反應理想，因此不擔心“綠置居”的銷情。

黃遠輝：資助小組周一定價
黃遠輝日前出席電台節目表示，有意見認為“綠置居”

應以最少或最多市價六折發售，甚至應按建屋成本出售。他
指“綠置居”的定位低於居屋，居屋定價是市價的七折，
“綠置居”售價定於市價的六折則是較為合理的估算，但是

否以六折發售，仍有待資助房屋小組開會決定。項目位於新
蒲崗，是33層高的單幢樓，共有857個單位。

上月開售的新一期資助房屋項目被指銷情慘淡。黃遠輝
表示，項目已經售出逾四成單位，料今個月底可全數售出。

他指出，今期資助房屋是參考去年底的樓價定價，故出
現滯後情況；而今次“綠置居”推出單位數目較少，公屋綠
表人士對早前推出的居屋反應理想，反映資助房屋對公屋住
戶有吸引力，因此並不擔心“綠置居”銷情。

對是否考慮將“綠置居”恆常化，他認為言之尚早，要
視乎今次的銷售情況而定，如果反應理想，可考慮再加推一
至兩期項目，但問題在於市區物色選址有一定難度。

“綠置居”或市價六折推售

■黃遠輝表示，“綠置居”定於
市價的六折發售是較為合理的
估算。

香港文匯報訊（記者 殷翔）灣仔“we 嘩藍
屋”即日起公開招募一戶新會員，367呎單位，
月費13,212元（港元，下同），僅比市面租金略
為廉宜，但申請“入會”須“過五關斬六將”，
除了交申請書或視頻，還要介紹履歷、社區經驗
及如何為藍屋貢獻專長，再經四間機構一個月的
評審面試，過程絕不容易。

黃英琦：奉行鄰里親善社區文化
項目督導委員黃英琦表示，“we 嘩藍屋”奉

行守望相助的戰後唐樓社區文化，鄰里親如一
家，互助共享；必須認同上述鄰里關係、對社區
有貢獻的家庭才適合入住，目的是希望在冷漠的
城市“石屎森林”延續唐樓社區文化。

“we 嘩藍屋”是聖雅各福群會與香港文化遺
產基金會、社區文化關注組和藍屋居民權益小
組，於2013年開始的唐樓活化項目，獲得立法會
撥款7,540萬元翻新改建三棟樓齡近九旬的戰後連
體舊樓，該社區因外牆顏色而被稱為“藍屋”。

與別的保育項目不同的是，“we 嘩藍屋”不
僅保育建築外貌，重點是還要傳承戰後唐樓家庭
間親如一家、密切來往的鄰里關係。唐樓內木樓

梯、木間隔等戰後特色的大量木製設施全數保
留，原居民作為社區主幹繼續留居，樓下店舖也
將保留香港戰後特色，計劃設立“香港故事”博
物館、素食店和糖水舖等，且會成立社區經濟互
助公所，由居民主導經營二手物品店，以街坊互
助、資源互換、循環再用為宗旨。

黃英琦說，藍屋翻新期間，八戶原居民仍留
居三幢舊樓內，成功延續親如一家的鄰里文化；
社區經常舉行各種聚會，相互間來往密切，互助
互愛，共同承擔諸如維修、清潔、保安等事務。
黃英琦介紹，戰後曾有許多港人生活在唐樓，衣
食窘迫，加上大批躲避戰亂的內地親友舉家投
奔，往往是幾個家庭、數十口人擠住一小單位。
他們擁有國人的忍耐包容、互助互愛精神，在艱
苦生活條件下親如一家，相互扶持共渡時艱。香
港現今的繁榮，正是由於港人前輩的艱辛打拚。
時代在進步，但這種“鄰里一家親”的傳統文化
不應被石屎森林吞噬。她們希望由“we 嘩藍屋”
保育項目開始，嘗試讓鄰里親如一家的社區文化
重回香港。

有關機構預計，明年二期翻新工程結束，將
依此模式再接受11戶新成員。

全日10場賽事共吸引高達12.14億元（港元，下
同）投注，按年升5.8%，再創歷來開鑼日新

高。馬會行政總裁應家柏賽後指出，匯合彩池亦錄
得顯著增長，投注總額較去年的開鑼日上升
41.2%，顯示馬迷對馬會的支持及海外市場對香港
賽馬產品的興趣與日俱增。

歇暑近兩個月後，人聲鼎沸的熱鬧境況，本月
3日再現沙田馬場，並由林鄭月娥主持醒獅點睛及
敲鑼儀式，一眾騎師齊齊祝願新馬季事事順利。當
日進場的馬迷均獲贈2016/17馬季精美賽事座枱月
曆一個，公眾席廣場則設有好運開鑼陣，供馬迷遊
覽迎接暢旺馬季，各主要入口旁亦設置迷你銅鑼，
讓馬迷敲出好運。

賽馬運動是極具特色的本土文化活動，著名漫
畫家李志清以其生花妙筆，將香港市民參與賽馬活
動的情景活現紙上，創作成全長13.5呎的《馬季開

鑼畫卷》，也在沙田馬場第二座看台展出。馬會亦
以“友瑩格”、“幸運如意”、“新力風”及“幸
福指數”四匹今年表現出色的短途精英馬匹綵衣為
藍本，推出全新彩駿遨遊系列精品，包括小童雨
披、三摺雨傘、兩用頸枕及行李帶，供入場人士選
購。

當日沙田及跑馬地兩個馬場合共吸引63,963人
次進場，雖較上季開鑼少約8,000人次，但10場賽
事總投注額卻高達12.14億元，較上季開鑼的11.47
億元升5.8%，再創歷來開鑼日新高。馬會在扣除派
彩及回扣後的收入為1.86億元，當中1.35億元用以
繳付博彩稅。

2015/16年度馬季的賽馬總投注額為1,061.42
億元，按年跌1.7%，開鑼日的成績則有止跌回升跡
象。應家柏於賽後表示，當日的總投注額按年升
5.8%並創下新高，加上匯合彩池亦錄得顯著增長，
是一個好開始，亦顯示馬迷對馬會的支持，以及海
外市場對香港賽馬產品的興趣與日俱增。

開鑼馬投注12.14億升5.8%
馬會稱投注新高 入場人次比上季少8000人

■香港行政長官夫人梁唐青儀頒發獎盃予勝出馬主。

■馬場設置多個迷你銅鑼及好運開鑼陣，讓馬迷敲
出好運，迎來暢旺馬季。

■重頭戲第三場香港特區行政長官盃，由莫雷拉
策騎的“永旺年年”以大熱姿態掄元。

“we嘩藍屋”招會員 設面試考睦鄰

■“we嘩藍屋”鄰里如一家的社區生活。

■藍屋社區建築示意圖。

香港文匯報訊（記者 高俊威）從事飛行工
作是不少年輕人的夢想，可是要實踐卻絕非易
事。為培育香港航空人才，由一群現職香港民航
機師及民航處、飛行服務隊的專業人士組成的香
港青年航空學會（HKYAA），向青年人提供專
業航空課程，至今4年，已有52名學員獲本地航
空公司聘請，加入飛行員訓練計劃成為飛機師。
新一期課程已招收79名新學員，即將於本月開始
接受為期一年訓練。

HKYAA是一個非牟利慈善組織，於2012年

成立，目的是向香港青年人及大學生提供專業的
航空課程，啟發及裝備他們成為航空專才，以配
合香港航空業的發展，成為香港航空樞紐的生力
軍。新一期第五屆學員的就學儀式已於3日舉
行。課程包括課堂及實地考察，理論課程包括飛
行原理、氣象、引擎動力、導航等，軟知識則包
括溝通技巧、領導能力培訓和面試技巧等。

為協助學員更深入了解航空業的實際運作，
學員會到與航空業有關的不同公司及機構作實地
考察，包括民航處、政府飛行服務隊、天文台、

香港航空控制中心、機場及國泰航空等。
課程導師包括民航機師，飛機工程師及航空

交通管制員，目前共有71位成員。
他們在工餘時將個人專業知識、經驗及對工

作的熱誠傳授予香港年輕人，回饋社會。
HKYAA成立至今，已有303名青年人完成

課程畢業，不少人已投身飛行相關工作，當中52
名學員更獲本地航空公司聘請，加入飛行員訓練
計劃成為飛機師。新一期課程已招收79名新學
員，即將於本月開始接受訓練。

52青航學員圓機師夢

■上一屆課程的學員已舉行畢業禮，向飛機師的路邁進。
HKYAA供圖


	A-1-6

